

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

EN EL EXCMO. SR. D. TEODORO LORENTE Y OLIVERES EN 21 DE ENERO DE 1920

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 29

APARTADO DE CORREOS Nº

SERIE Nº 17

ESTRIBO Nº 5

PRECIOS DE SUSCRIPCION
TRIMESTRES
 En el extranjero...
 En el interior...
 En el exterior...

D. Joaquín Mompó Ferrando
Propietario
 falleció en la villa de Ollería el 17 del actual
 a los 63 años de edad
 habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolada esposa doña Concepción Sanchez Plá; hijos don Joaquín, don Vicente, don Juan, don Emilio y don José; hijos políticos don Vicente Vidal, don Julián Mompó y doña Vicenta Ricart; nietos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican encomienden su alma a Dios.

Banco Hispano Americano

Dirección telegráfica: HISPAMER
 Casa Central: MADRID
 Capital: 100 millones de pesetas
 Sucursal de Valencia, Plaza Rodrigo Botet, 1)

Sucursales y agencias
 ALCOY, ALICANTE, ANTEQUERA, BADAJOZ, BARCELONA, BILBAO, CADIZ, CARTAGENA, CORDOBA, EJECA DE LOS CABALLEROS, CORUÑA, GRANADA, JATIVA, HUELVA, LOGROÑO, MALAGA, MURCIA, PALMA DE MALLORCA, PALMONA, RONDA, SEVILLA, SORIA, TARRASA, VALDEPEÑAS, VALLADOLID, VIGO, VILLAFRANCA DEL PANADES Y ZARAGOZA.

Compra y venta de valores españoles y extranjeros.—Custodia de alhajas y valores.—Descuento y cobro de cupones, títulos amortizados y billetes de Lotería.—Cambio, compra y venta de billetes y monedas extranjeras.—Cartas de crédito y giros sobre todos los países.—Cobro y descuento de letras.—Préstamos y cuentas de crédito sobre valores nacionales y extranjeros.—Cuentas corrientes en pesetas, en las que abona intereses a los tipos siguientes:
 4 por 100 al año en las cuentas disponibles a vista.—1 1/2 por 100 al año en las cuentas disponibles a tres meses fecha.—1 3/4 por 100 al año en las cuentas disponibles a seis meses fecha.—2 por 100 al año en las cuentas disponibles a un año. También abre cuentas en moneda extranjera, abonando intereses a tipos convencionales.

Las oficinas de este Banco han quedado instaladas en el edificio de su propiedad, situado en la plaza de Rodrigo Botet, número 1.

BAILES DE CARNAVAL
CASA GARCIA, FOTOGRAFIA
 Plaza Emilio Castelar, 10 (hay ascensor)
 Los días 14, 15, 16, 17, 19, 21 y 22 estará abierta al público, hasta las dos de la madrugada.—PRECIOS EXCEPCIONALES.

LA CASA DEL AZUCAR, Sociedad Anónima
 Mercado, núm. 54

CAFES CRUDOS		CAFES TOSTADOS	
Caricoco gordo, 1.ª.....	el kilo 4'20 ptas.	Mezcla Caricoco y Rio.....	el kilo 5'25 ptas.
Santos, superior.....	4'40	Mezcla de Santos.....	5'40
Río.....	4'25	Santos, 1.ª.....	5'50
Puerto Rico Yauco 1.ª ..	5'70	Yauco Puerto Rico.....	6'75

Nota.—La venta del café tostado es de medio kilo en adelante, y de diez kilos si es del crudo.

ASUNTOS DEL DIA

El gobierno ha quedado consolidado, dentro de la interinidad en que vive. La proposición de confianza votada anteaer en el Congreso, y alrededor de la cual se agruparon los conservadores, los mauristas y los liberales, alistas y gaciparistas, le permiten continuar al frente del Poder y proseguir su intento de aprobar los nuevos Presupuestos, con los cuales andamos todavía a vueeltas, sin que hayamos adelantado gran cosa, a pesar de que no pasa día sin que nos digan los primeros de la política que es de urgente necesidad el que aparezcan pronto en la Gaceta.

Buen es verdad que los 120 votos que obtuvo la proposición de confianza no son muchos para vivir tranquilamente un gobierno; pero a través de unos tiempos en que las mayorías de otras veces son difíciles de reunir.

En la sesión de ayer del Senado pronunció su anunciado discurso el exministro de Fomento don Amalio Gimeno, sobre el proceso de la pasada crisis.

El citado exministro, sin palabras gruesas, y refiriéndose con su oratoria pulcra, dijo claramente que su salida del gabinete no obedecía a haber hecho renuncia del cargo, sino a impulsos del jefe del gobierno, que le obligó a separarse; pero bien patente ha podido verse que existían grandes divergencias entre el pensar del señor Gimeno y el del señor Allendesalazar en lo que afectaba al conflicto planteado por la dimisión del general Milans del Bosch.

El presidente del Consejo de ministros hizo resaltar dichas diferencias, al manifestar que su contestación al señor Sedó en el Senado, se ajustó a las aspiraciones de todo el pueblo catalán.

Con el discurso del exministro de Fomento y el del señor Allendesalazar, queda terminado el desagradable conflicto que tanto ha venido preocupando a la opinión durante varios días.

El pleito que venían sosteniendo las Potencias aliadas con Alemania respecto a la ejecución de los artículos 227 y 228 del Tratado de Versalles, parece que se ha fallado en favor de los alemanes.

Los culpables de la guerra del exImperio germánico serán juzgados por un tribunal alemán, y esto significa el triunfo del oportunismo de Lloyd George y el principio de una política de concordia que ha de permitir el restablecimiento de las buenas relaciones entre las distintas Potencias europeas, desapareciendo aquel encono que había de atizar al intentar el cumplimiento de los artículos mentados, con toda la severidad, a que aspiraba M. Clemenceau.

Para LAS PROVINCIAS

De Madrid a Valencia
 (Cartas a un amigo)

Seguramente, querido Pepe, habrás presenciado muchas veces el espectáculo que yo contemplé el otro día. En medio de un pasaje, y rodeado de sus familiares, un niño de blondas zudosas horaba desconsoladamente por la pérdida de uno de esos globos de goma que son la delicia de los pequeños.

El chiquillo no cesaba un momento en su llanto. Era inútil que los papás, los hermanitos y la niñera trataran de consolarle. Llenos de lágrimas los ojos, que miraban tristemente la carrera ascensional del globo, tendía las lindas manecitas hacia él, como si con su solo deseo pudiese ya cogerlo de nuevo; como si el pequeño balón aéreo pudiera desandar lo andado.

El papá, cansado ya de sus esfuerzos infructuosos por calmar el llanto de la criatura, prometió comprarle otro. Mas el chiquillo contestó, acojonado, pero firme:
 —No... Yo quiero aquel...
 Y sonó la voz imperiosa e iracunda del padre:
 —¿Por qué quieres aquel, tonto?
 No sé qué tuvo esta réplica inconscientemente bñbara, que puso en mi espíritu una tenue tristeza. ¿Tonto? ¿No piensas, como yo, querido amigo, que el tonto era el padre mismo?

Infeliz su corazón, que no supo ser eco de la agitación infantil! ¿Es que nunca aquel padre sintió la divina tracción de un ensueño de niño, ni supo nunca del profundo dolor de verme desvanecerse al ser imaginada realidad?

Porque eso era el globo de la ilusión! una ilusión que se estimó entre sus dedos una dulce esperanza perdida, apenas alcanzada: Por eso él quería aquel, precisamente. Cualquiera otro globo sería del mismo tamaño, de idéntico color... Acaso fuera más bonito... Pero ¡no era aquel! Aquel que sonó un momento entre sus manos y acariciar con sus dedos la convexa y tersa superficie esférica, en la que veía reflejada su imagen con una deformación levemente grotesca.

Yo me imagino ver sus ojos alegrarse brillantes al ver volar, desde lejos, al "hombrito de los globos". Se balancean éstos graciosamente, sujetos a las manos del hombre por los finos hilos blancos, y poniendo sobre la muchedumbre la raya nota de sus tonalidades. Se les ve cómo pugnan por desasirse, por romper la cadena que les impide volar a lo alto, donde pondrían un punto de color en el azul del cielo... Y hay momentos en que parece que van a conseguirlo, y que van a llevar al espacio, asido al extremo de los hilos, al pobre vendedor, su carecero...

Los hay rojos, azules, amarillos... Pero, entre todos, aquel grande, de una purpura brillante, le ha atraído desde el principio con la sugestión de su color. El reflejo de la luz en la pulida superficie de la hinchada goma reluciente, le miente unos ojos burlescos que le miran como retándole a llegar hasta ellos... Y pudo el niño, al fin, conseguir el globo, cuya posesión hacía fluir en sus ojos la alegría de su alma.

Duró esta alegría, sin embargo, todo lo que dura la felicidad: un breve instante. El globo supo escurrirse de las manos inocentes—debiles espesas de su nuevo carecero—y tras leve sacudida, elevóse rápidamente, soñoliento de libertad...

Hubo un instante—cuando se entró en la copa de una acacia—en que creyóse recuperado. Para una ráfaga de viento le libró del tejido de ramas, y lo empujó de nuevo al espacio indefinido...

Así es también—eterna ansiedad de deseos no satisfechos—nuestra existencia toda. Camina nuestra alma solitaria y egoísta, a fuerza de deseos y de ingratitudes. Camina desalentada y triste. Y entre las brumas grises de la amargura misma tristeza que atenaza nuestro espíritu, sólo brilla la minúscula lucecita de una esperanza; un rostro amado, un afecto sincero, una amistad leal... una ilusión, en fin... Es un rayo de luz que rompe en grones las tinieblas del hastío, y que penetra en nuestro pecho haciéndonos olvidar la amargura infinita de un mundo aislado.

En nuestra peregrinación estéril por el sendero de la vida, es la ilusión lo que nos sostiene y anima. Es su posesión lo que nos guía nuestros pasos inconscientes y torpes.

Y al final de nuestro camino, ¿para qué no llorar viéndola convertida en humo vapooso, como el cenital perfumado que surge de un petateo oriental? Otras ilusiones y otras esperanzas brotarán fuertemente, como flores de verano, en el divino jardín de nuestra vida. Pero, es aquella nuestra predilecta; la que llena por completo nuestro corazón; la que perdió el encanto de su atracción al ser conseguida...

Por eso, si a la pérdida dolorosa de esa ilusión, asomara a nuestros ojos viriles el íntimo consuelo de unas leves lágrimas, no sintamos vergüenza de ellas... No intentemos siquiera contenerlas... Que ellas son el bálsamo purificador de nuestras almas saturadas de la ruda mezquindad del egoísmo...

Lloremos, pues, por la ilusión deshecha, por la esperanza perdida, aunque florezcan nuevos capullos en nuestros corazones. Y si alguna vez, mi buen amigo, alguien nos llama *tonos* por ello—algun otro como aquel para el que no supo llegar a la última fibra del corazón de su hijo—no sintamos dolor, ni prestemos oídos a tal incomprensión. Sigamos pensando en lo bellamente triste que resulta ser acariciados un instante por la felicidad de una ilusión, que luego se apartó de nosotros como uno de esos globitos de goma que se escapan de las manos infantiles para ir a perderse en el cielo ebrio de sol...

RICARDO PEREZ FERNANDEZ.
 Madrid, febrero 1920.

Para LAS PROVINCIAS

Impresiones de Bolsa

Cuando hace cuatro meses anunciaba yo en estas crónicas una jugada aleista muy próxima en acciones de ferrocarriles españoles, algunos de los lectores, al ver que el descenso continuaba y que la reacción tardaba en producirse, pensarían, con razón, que me había equivocado.

En aquel entonces, y contra la creencia de muchos especuladores, yo opinaba que en los ferrocarriles de España, Alicante y Andaluces, se preparaba un movimiento aleista; y que nada significaba el que descendiesen aún algunos criterios, ya que ese descenso era producido por los esfuerzos inauditos de los bursátiles, apoyados por las noticias desfavorables sobre la situación política y social de este país.

Pues bien; aquellos de los lectores de LAS PROVINCIAS que por efecto de mis impresiones bursátiles hayan comprado acciones Norte al rededor de 38, Alicante a 42 y Andaluces a 35, cambios mínimos, cotizados a fines de noviembre y principios de diciembre, deben estar satisfechos de su adquisición, puesto que a los cambios de 67'20, 67'10 y 60'40, respectivamente, a que han llegado dichos valores, han podido obtener un 80 por 100 de beneficio.

Más satisfechos aún estarán los que, siguiendo mis impresiones de Bolsa que transmitía desde París para estas mismas columnas, hayan comprado acciones de minas de carbón "Shansi" a 25 francos; acciones de petróleo "Mexican Eagle" a 80; acciones minas Modderfontein a 210; acciones "Dos Estrellas" a 110 y Tharsis a 135. Después de haber participado la mayor parte de estas acciones a dividendos importantes, se cotizan las "Shansi" a 115, las "Mexican Eagle" a 600, las Modderfontein a 435, las "Dos Estrellas" a 285 y las Tharsis a 245.

Una excepción de las obligaciones Norte y Alicante, primera y segunda serie, que por simpatía con las acciones ganan 3 enteros, y de las acciones Mercantiles y Colonales, que tocan cotizarse a 101'75 y 72, respectivamente, el resto del mercado no ofrece ninguna variación que merezca reseñarse.

El mercado de monedas extranjeras está muy firme, registrando un alza general. Se comentan con mucho interés las noticias que transmite el telegrafo con respecto a las Bolsas de Berlín, Hamburgo y Viena, a cuyos centros de contratación afluyen importantes órdenes de compra de acciones y de obligaciones de empresas industriales y mineras, que explican el alza de las coronas y parecen asegurar una próxima alza de marcos.

Estamos en tiempos de grandes evoluciones y de reformas atrevidas. Parece como si la sociedad fuera a descomponerse y reorganizarse a la barbaria o al caos.

Los gobiernos viven en perpetuo peligro, y los pueblos en continua zozobra. Se advierte la desorientación, y se legisla con miedo; pero la sociedad no se resigna a perecer, y se propone sin duda reaccionar.

Alguna vez expuse en estas crónicas que Inglaterra, la gran nación diplomática, buscaba una fórmula para hacer la paz con los rebeldes de los Soviets. Ha elegido la del cambio comercial con las Cooperativas rusas. Es un eufemismo como otro cualquiera. Lloyd George ha pensado seguramente que por todas partes se va a Roma.

El día que los rusos no tengan enemigos exteriores, se devorarán unos a otros, pero se verá que Inglaterra quiso salvarlos a todos.

Cuando Brusiloff se encuentre ocioso, se acordará de los buenos tiempos de Rusia. Y así se llegará más pronto al fin que interesa a los aliados, que enviando un ejército, hoy difícil de reducir.

Si no se quiere guerra con Rusia, tampoco se quiere con los ejércitos Centrales. Los pueblos están asqueados del negativo resultado de la última hecatombe.

Ya se habla en los Parlamentos de la revisión de los Tratados de Versalles y de San Germain. Se conviene en la necesidad de suavizar las condiciones impuestas, que hacen imposible la vida de los vencidos.

Para que se salve Europa, es necesario que sus pueblos se unan en un esfuerzo heroico; y la necesidad ha sido siempre la inventora de todas las fórmulas científicas, financieras y diplomáticas. El exceso de pesadumbre que gravita sobre vencedores y vencidos, es la mayor y más legítima esperanza de que las cosas tendrán pronto un feliz arreglo.

Convenidos los aliados que no se puede pronunciar "El Delenda est Alemania", no insistirán en sus imposibles pretensiones. Cartago estaba en África, y Roma era la única señora del mundo. Aún no se escucha Norteamérica.

A juzgar por lo que suben los metales, se ve que se confía en trabajar de firme pronto, y entonces tomarán impulso las divisas depreciadas.

Pero para aprovechar el negocio, es indispensable adelantarse a los acontecimientos. "Al que madruga, Dios le ayuda."

JOSE LEON PLANAS.
 Barcelona, febrero 1920.

La obra cultural del Instituto General y Técnico

Se ha publicado el tercer tomo de los Anales, que edita el Instituto General y Técnico de esta ciudad, tomo en el cual se recogen de este año trabajos inéditos unos, y traducciones otros, que sirven para aumentar el caudal de conocimientos necesarios a la cultura de nuestro país.

Una labor de esta naturaleza, no se aprecia cual se merece, y solo la constancia y el entusiasmo, hacen que se pueda trabajar sin que decaiga el ánimo.

En nuestro país, el pueblo no tiene educación suficiente para estudiar y leer trabajos de esta naturaleza, y de ahí que su propagación sea muy deficiente, y solo contados individuos se interesan en ello. Faltan a la generalidad de los españoles muchos años de escuela; por eso se da el caso de que las ideas exageradas tienen aquí arraigo, cosa que únicamente sucede entre nosotros y el pueblo europeo. Los dos menos educados de Europa, don Ambrosio Lluici, publica una traducción directa del árabe, del *Corán*, noticia de los Reyes del Magreb e historia de la ciudad de Fez, por Aben Abi Zara, en la que pone infinidad de notas, resultando un estudio acabado de las relaciones que con nuestro país pudieron tener esos pueblos que nos dominaron por tantos siglos. De don Anselmo Arenas es una Memoria inédita, para vindicar, que el Beato Juan de Avila no nació en Almodóvar, sino en Molina de Aragón, y en justificación de ello, acumula innumerables citas, sacadas de los archivos, las cuales prueban de una manera evidente la tesis propuesta. Una vez más ha demostrado el señor Arenas su competencia en los trabajos históricos.

Nuestra Albufera es casi una *cosa desconocida*. Los valencianos no apreciamos la hermosura de ese lago, que podría ser una fuente importantísima de riqueza.

El hombre no se ha cuidado de su conservación, y eso que podría ser mucho mejor que esos lagos casi artificiales de otros puntos de Europa, que son visitados por todos los turistas del mundo.

Y si se va haciendo algún estudio de la fauna y la flora de la Albufera, ello es debido a la iniciativa particular; pocas veces a la oficial.

A los trabajos del doctor Arévalo y el doctor Gaudí, sigue el doctor T. Haas sobre los "Nayados de la Albufera". De las 18 formas de *Unio* y *Anodonta*, 12 son propias de este lugar, entre ellas, la *Unio valentinus*, *V. graellianus*, *Anodonta bicolor*, *A. nobilis*, que solo se conocen en la Albufera. El estudio del doctor Haas, es muy completo, y aunque no vamos a detallar, no dejaremos de indicar que sienta algunas premisas, que indudablemente los trabajos de ciencia tendrán en cuenta para su comprobación; como la existencia de la Albufera, que existe en la forma de juventud existente en la Albufera, explicado con muchos detalles la causa de su evolución.

Según el estudio del doctor Haas un trabajo de autor desconocido, del siglo XVIII, escrito en valenciano, en el que se describe en lenguaje muy pintoresco las aves que se encuentran en la Albufera. Se ve en el autor espíritu de observación.

El señor Gimeno continúa la publicación anual de las observaciones meteorológicas de la provincia de Valencia. El cúmulo de datos que da, son un arsenal hermoso para los que están dedicados a estos estudios.

El avance de un "Catálogo de nombres vulgares de la Fauna valenciana", que publica el joven y entusiasta naturalista don Luis Pardo, cierra el volumen. El trabajo del señor Pardo es de esos que se llaman de paciencia, pues se necesita mucho tiempo para poder recoger los datos, luego comprobar y tener constancia de ello. Por eso le felicito, y al mismo tiempo, es de desear que labore siempre con el entusiasmo con que ahora lo hace en el estudio de nuestra región.

Para realizar el Instituto General y Técnico esta obra de cultura, se necesita una gran fuerza de voluntad y un gran entusiasmo.

Hay que felicitar al daustro, y en particular a su director don Francisco Morote, por su amor a la enseñanza.

J. ESPLUGUES.

Notas de sociedad

La lluvia

Ha llovido todo el día. A través del amplio ventanal, he visto caer, monótona, el agua, bajo un cielo plomizo. Alguna hoja que aún quedó prendida en la rama tortuosa, cayó laica en el barro, y dejó desnudo el esqueleto leñoso del árbol. El pobre viento, que adosado a los muros vetustos del palacio implora la caridad a los acordes de una desventajada caja de música, no salió hoy, y quizás en la fría bohardilla yace aterido en la cama...

Un grupo de niños pasa alegre, cantando:
 ¡Que llueva, que llueva,
 la Virgen de la Cueva!
 ¡Bendita edad, qué lejos estás en mi vida!
 Yo también corrí estos días de lluvia, que no había escuela, y sentía la caricia inquietante del agua en mi frente, y respiraba a pleno pulmón el aire húmedo de estas tardes...

Lejanos días de mi niñez, a orillas del mar, viendo como luchaban con las olas las débiles barcas de los pescadores. ¡Con qué pena, en la playa, esperaba a la mujer, curvada en el pesado mantón! Todo era gris, el cielo encapotado, la arena, el mar... Y sin embargo, bajo la grandeza de estos días, yo cantaba, alegre:
 ¡Que llueva, que llueva,
 la Virgen de la Cueva!
 Sentado hoy en este blando sillón, han desfilado por mi memoria esos días, y ahora siento una dulce melancolía.

No extrañes, pues, que te hable así yo, que junto a ti sentí florecer mi corazón en pleno invierno; hoy siento mi espíritu triste, envuelto en este ambiente de lluvia e inundado por el recuerdo de tus ojos.

"¡Ojos ebrios de noche, que acaso sois más bellos,
 porque nunca, ni en sueños, podré llamarlos míos!"

Así es la vida: sin querer, he pensado también en una linda mujer, que el lunes hizo su entrada en el mundo: María Llagas. Vistió el lino su primer traje de largo, y por vez primera vió un baile de máscaras. Ya

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

ALCALDE ACCIDENTAL

Se ha encargado de la alcaldía el señor Graullera, durante la ausencia del señor Bort.

INSTALACION DE UN MOTOR

Comisión especial de Ensamble.—Esta alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de cinco caballos de fuerza, en la casa número 144 de la calle de Cuarte, solicitada por don José y don Salvador Hoyó, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 5 de marzo próximo.

Valencia 17 de febrero de 1920.—J. Bort Omas.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio carnes, 1.612'26 pesetas; por análisis y examen de substancias, 533'74; por entrada de cartas, 65; por arbitrios extraordinarios, 1.802'68. Total: 4.013'65.

ves, ya ves, amiga mía, lo primero que has visto en el mundo; las máscaras, y sabe que siempre irán a tu lado, y te ofrecerán en la vida rica ofrenda de esplendidas rosas; no fies, que hallarás pronto las espinas, y solo cuando saquen tus manos sabrás que están ahí; es difícil ir por el mundo, que es tan peligroso ir de todo, como desconfiar de todo.

Tú mereces una senda de flores por camino; ¡Quiera Dios que a tu paso las tienda el Ángel de tu guarda!

Por cierto, que en ese baile, que fué el de capitania general, dejamos de consignar los disfraces de Carran Ollagie, que estaba Lindisima, y el de Concha Escribano, que era una encantadora Manon.

Y ya entramos en Cuaremas. Ayer nos recordó la Iglesia que éramos polvo, y comenzó la vida de recogimiento. Con el del martes último, terminaron los tres del Palace. Ya no volverá el sexteto Monzón a amenizarlos; ni tornaremos, a los acordes de sus danzas, a bailar enlazados...

También con el de mañana terminan las matines de la casa de Estava, que tanto éxito han tenido, y la gente solo irá los miércoles al teatro de los Niños de San Vicente, y quizá los domingos a un elegante restaurant, donde se tomará el té, pero donde no podremos bailar. Comprendo que llueva.

EL DUQUE DE EL.

De aquí y de allá

LAS SEÑALES DESCONOCIDAS EN LA T. S. II.—OPINION DE BRANLY

Haec algún tiempo registrarse en la telegrafía sin hilos misteriosas señales, perturbaciones de carácter extraño, que han perturbado las más fantásticas suposiciones. Nada menos que de comunicaciones interplanetarias se ha llegado a hablar.

En este respecto, una de las opiniones consultadas, y de mayor autoridad, es la del célebre físico y astrónomo el profesor Branly. Sabido es que este sabio inventó un ingenioso aparato llamado "coherer" para capturar las ondas hertzianas, y ha logrado aplicar estas ondas a la transmisión de signos telegráficos, inventada por Marconi.

El profesor Branly tiene su laboratorio en el Instituto Católico de París. Allí, requerido por los periodistas, ha hecho las siguientes manifestaciones:

"Todos los especialistas en radiotelegrafía conocen las señales perturbadoras de la transmisión, a las cuales se las ha llamado "parásitas", y que aparecen registradas a la vez por los aparatos situados en regiones de la tierra muy separadas entre sí. Estas señales no tienen ninguna significación precisa, ni responden a ningún lenguaje. En las regiones tropicales, especialmente en África Central, se ven en que se hace imposible comunicarse con las estaciones hertzianas. Durante el día y aún durante la noche, a causa de esas ondas parásitas, que vienen a interrumpir los despachos. Hasta hoy semejantes perturbaciones se atribuyen a influencias atmosféricas.

Claro que es muy posible que esas señales perturbadoras, que a la vez se sienten en Londres y en Nueva York, sean de naturaleza atmosférica. No es posible formular juicio por lo que digan simples despachos periodísticos.

Por lo mismo, es deseable que se hagan experimentos serios, por especialistas bien capacitados para el caso. Después de haber examinado sucesivamente todas las causas de error, acaso pueda llegarse a saber el origen real de esas perturbaciones que a todos preocupan."

Por lo dicho, se ve que el profesor Branly se muestra escéptico en lo referente al origen interplanetario de aquellas señales perturbadoras de la telegrafía sin hilos.

LA CHINA Y SUS VICEVERSA

Siempre nos llaman la atención las curiosas costumbres de la China, en donde, a pesar del cosmopolitismo actual, permanecen las cosas con un carácter muy original, y bien opuesto al modo de ser de los países europeos.

Así, en China, los hombres llevan faldas, y las mujeres pantalones, pero no metafóricamente, sino de veras.

Cuando un chino encuentra a un amigo, estrecha la mano... no al amigo, sino a sí mismo. Y cuando toma una taza de té, pone el platillo, no debajo de la taza, sino encima de ella.

Gustan los chinos de los huevos de gallina, pero no los frescos, sino que lleven algún tiempo echados en la arena. Además, el vino lo prefieren caliente, en vez de beberlo "frappé".

Los libros empiezan por el fin, y se leen de derecha a izquierda.

Pero el caso más famoso de originalidad es el de la antigua venganza contra el propio enemigo. Matarlo es cosa bastante usada, incluso entre los mismos chinos; pero la venganza más bella, más terrible contra un enemigo, es la de arrojar sobre éste la mayor de las vergüenzas: consiste en... matarse a la puerta de casa del referido adversario.

¡Nada más horrible para éste!

PARADOJAS DEL FAMOSO PASTEUR

A propósito de recientes publicaciones acerca del gran sabio Pasteur, el *Times* observa que en la vida de aquel gran benefactor de la humanidad (como también se ha visto en otros grandes hombres), la paradoja y lo imprevisto tenían influencia muy marcada.

Pasteur era hijo de un sargento mayor de Napoleón, y precisamente los descubrimientos del sabio han tenido la suerte de aliviar tanto y tanto sufrimiento en la reciente guerra de las Naciones.

El hecho curioso (y esta es una de las paradojas), es que Pasteur, que ha revolucionado las ciencias médicas, no empezó sus estudios como médico, sino como químico. Pero (nueva paradoja) si no hubiera sido químico, no hubiera podido lograr sus descubrimientos biológicos. En 1854, siendo profesor de química de Lille (centro de destilerías industriales), empezó a estudiar el fenómeno de la fermentación, el cual era considerado hasta entonces como de carácter químico, y descubrió que, contra toda teoría, tratabase de un fenómeno producido por organismos vivientes. De aquí dedujo que la putrefacción era de carácter análogo, y advirtió la teoría de los gérmenes vivos de las enfermedades, hoy debidamente comprobada.

Otra paradoja de la vida de Pasteur, es que durante su juventud no dió pruebas de particular aptitud para la ciencia. En la escuela no sobresalía más que por una sola cualidad: la de ser buen dibujante.

El gobierno ha quedado consolidado, dentro de la interinidad en que vive. La proposición de confianza votada anteaer en el Congreso, y alrededor de la cual se agruparon los conservadores, los mauristas y los liberales, alistas y gaciparistas, le permiten continuar al frente del Poder y proseguir su intento de aprobar los nuevos Presupuestos, con los cuales andamos todavía a vueeltas, sin que hayamos adelantado gran cosa, a pesar de que no pasa día sin que nos digan los primeros de la política que es de urgente necesidad el que aparezcan pronto en la Gaceta.

Buen es verdad que los 120 votos que obtuvo la proposición de confianza no son muchos para vivir tranquilamente un gobierno; pero a través de unos tiempos en que las mayorías de otras veces son difíciles de reunir.

En la sesión de ayer del Senado pronunció su anunciado discurso el exministro de Fomento don Amalio Gimeno, sobre el proceso de la pasada crisis.

El citado exministro, sin palabras gruesas, y refiriéndose con su oratoria pulcra, dijo claramente que su salida del gabinete no obedecía a haber hecho renuncia del cargo, sino a impulsos del jefe del gobierno, que le obligó a separarse; pero bien patente ha podido verse que existían grandes divergencias entre el pensar del señor Gimeno y el del señor Allendesalazar en lo que afectaba al conflicto planteado por la dimisión del general Milans del Bosch.

El presidente del Consejo de ministros hizo resaltar dichas diferencias, al manifestar que su contestación al señor Sedó en el Senado, se ajustó a las aspiraciones de todo el pueblo catalán.

Con el discurso del exministro de Fomento y el del señor Allendesalazar, queda terminado el desagradable conflicto que tanto ha venido preocupando a la opinión durante varios días.

Para LAS PROVINCIAS

Impresiones de Bolsa

Cuando hace cuatro meses anunciaba yo en estas crónicas una jugada aleista muy próxima en acciones de ferrocarriles españoles, algunos de los lectores, al ver que el descenso continuaba y que la reacción tardaba en producirse, pensarían, con razón, que me había equivocado.

En aquel entonces, y contra la creencia de muchos especuladores, yo opinaba que en los ferrocarriles de España, Alicante y Andaluces, se preparaba un movimiento aleista; y que nada significaba el que descendiesen aún algunos criterios, ya que ese descenso era producido por los esfuerzos inauditos de los bursátiles, apoyados por las noticias desfavorables sobre la situación política y social de este país.

Pues bien; aquellos de los lectores de LAS PROVINCIAS que por efecto de mis impresiones bursátiles hayan comprado acciones Norte al rededor de 38, Alicante a 42 y Andaluces a 35, cambios mínimos, cotizados a fines de noviembre y principios de diciembre, deben estar satisfechos de su adquisición, puesto que a los cambios de 67'20, 67'10 y 60'40, respectivamente, a que han llegado dichos valores, han podido obtener un 80 por 100 de beneficio.

Más satisfechos aún estarán los que, siguiendo mis impresiones de Bolsa que transmitía desde París para estas mismas columnas, hayan comprado acciones de minas de carbón "Shansi" a 25 francos; acciones de petróleo "Mexican Eagle" a 80; acciones minas Modderfontein a 210; acciones "Dos Estrellas" a 110 y Tharsis a 135. Después de haber participado la mayor parte de estas acciones a dividendos importantes, se cotizan las "Shansi" a 115, las "Mexican Eagle" a 600, las Modderfontein a 435, las "Dos Estrellas" a 285 y las Tharsis a 245.

Una excepción de las obligaciones Norte y Alicante, primera y segunda serie, que por simpatía con las acciones ganan 3 enteros, y de las acciones Mercantiles y Colonales, que tocan cotizarse a 101'75 y 72, respectivamente, el resto del mercado no ofrece ninguna variación que merezca reseñarse.

El mercado de monedas extranjeras está muy firme, registrando un alza general. Se comentan con mucho interés las noticias que transmite el telegrafo con respecto a las Bolsas de Berlín, Hamburgo y Viena, a cuyos centros de contratación afluyen importantes órdenes de compra de acciones y de obligaciones de empresas industriales y mineras, que explican el alza de las coronas y parecen asegurar una próxima alza de marcos.

Estamos en tiempos de grandes evoluciones y de reformas atrevidas. Parece como si la sociedad fuera a descomponerse y reorganizarse a la barbaria o al caos.

Los gobiernos viven en perpetuo peligro, y los pueblos en continua zozobra. Se advierte la desorientación, y se legisla con miedo; pero la sociedad no se resigna a perecer, y se propone sin duda reaccionar.

Alguna vez expuse en estas crónicas que Inglaterra, la gran nación diplomática, buscaba una fórmula para hacer la paz con los rebeldes de los Soviets. Ha elegido la del cambio comercial con las Cooperativas rusas. Es un eufemismo como otro cualquiera. Lloyd George ha pensado seguramente que por todas partes se va a Roma.

El día que los rusos no tengan enemigos exteriores, se devorarán unos a otros, pero se verá que Inglaterra quiso salvarlos a todos.

Cuando Brusiloff se encuentre ocioso, se acordará de los buenos tiempos de Rusia. Y así se llegará más pronto al fin que interesa a los aliados, que enviando un ejército, hoy difícil de reducir.

Si no se quiere guerra con Rusia, tampoco se quiere con los ejércitos Centrales. Los pueblos están asqueados del negativo resultado de la última hecatombe.

Ya se habla en los Parlamentos de la revisión de los Tratados de Versalles y de San Germain. Se conviene en la necesidad de suavizar las condiciones impuestas, que hacen imposible la vida de los vencidos.

Para que se salve Europa, es necesario que sus pueblos se unan en un esfuerzo heroico; y la necesidad ha sido siempre la inventora de todas las fórmulas científicas, financieras y diplomáticas. El exceso de pesadumbre que gravita sobre vencedores y vencidos, es la mayor y más legítima esperanza de que las cosas tendrán pronto un feliz arreglo.

Convenidos los aliados que no se puede pronunciar "El Delenda est Alemania", no insistirán en sus imposibles pretensiones. Cartago estaba en África, y Roma era la única señora del mundo. Aún no se escucha Norteamérica.

A juzgar por lo que suben los metales, se ve que se confía en trabajar de firme pronto, y entonces tomarán impulso las divisas depreciadas.

Pero para aprovechar el negocio, es indispensable adelantarse a los acontecimientos. "Al que madruga, Dios le ayuda."

JOSE LEON PLANAS.
 Barcelona, febrero 1920.

Notas de sociedad

La lluvia

Ha llovido todo el día. A través del amplio ventanal, he visto caer, monótona, el agua, bajo un cielo plomizo. Alguna hoja que aún quedó prendida en la rama tortuosa, cayó laica en el barro, y dejó desnudo el esqueleto leñoso del árbol. El pobre viento, que adosado a los muros vetustos del palacio implora la caridad a los acordes de una desventajada caja de música, no salió hoy, y quizás en la fría bohardilla yace aterido en la cama...

Un grupo de niños pasa alegre, cantando:
 ¡Que llueva, que llueva,
 la Virgen de la Cueva!
 ¡Bendita edad, qué lejos estás en mi vida!
 Yo también corrí estos días de lluvia, que no había escuela, y sentía la caricia inquietante del agua en mi frente, y respiraba a pleno pulmón el aire húmedo de estas tardes...

Lejanos días de mi niñez, a orillas del mar, viendo como luchaban con las olas las débiles barcas de los pescadores. ¡Con qué pena, en la playa, esperaba a la mujer, curvada en el pesado mantón! Todo era gris, el cielo encapotado, la arena, el mar... Y sin embargo, bajo la grandeza de estos días, yo cantaba, alegre:
 ¡Que llueva, que llueva,
 la Virgen de la Cueva!
 Sentado hoy en este blando sillón, han desfilado por mi memoria esos días, y ahora siento una dulce melancolía.

No extrañes, pues, que te hable así yo, que junto a ti sentí florecer mi corazón en pleno invierno; hoy siento mi espíritu triste, envuelto en este ambiente de lluvia e inundado por el recuerdo de tus ojos.

"¡Ojos ebrios de noche, que acaso sois más bellos,
 porque nunca, ni en sueños, podré llamarlos míos!"

Así es la vida: sin querer, he pensado también en una linda mujer, que el lunes hizo su entrada en el mundo: María Llagas. Vistió el lino su primer traje de largo, y por vez primera vió un baile de máscaras. Ya

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

ALCALDE ACCIDENTAL

Se ha encargado de la alcaldía el señor Graullera, durante la ausencia del señor Bort.

INSTALACION DE UN MOTOR

Comisión especial de Ensamble.—Esta alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de cinco caballos de fuerza, en la casa número 144 de la calle de Cuarte, solicitada por don José y don Salvador Hoyó, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 5 de marzo próximo.

Valencia 17 de febrero de 1920.—J. Bort Omas.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio carnes, 1.612'26 pesetas; por análisis y examen de substancias, 533'74; por entrada de cartas, 65; por arbitrios extraordinarios, 1.802'68. Total: 4.013'65.

Valencia

—Ayer mañana, en el tren expreso de Barcelona, regresó a Valencia el inspector adjunto de esta inspección principal del Norte, don Arturo Pérez.

También llegaron en este tren los delegados de la Agrupación Federativa de los ferroviarios del Norte, que vinieron para tomar parte en la Asamblea en la que se trató de las mejoras del personal.

Ayer, en el expreso de Madrid, marchó la distinguida señora doña Catalina Muñoz de Durán, esposa del gobernador civil, que fué despedida en la estación por esta autoridad.

Salieron también en este mismo tren el alcalde, señor Borri, y el secretario del Ayuntamiento, señor Jiménez Valdivieso, que marchan a Madrid para entrevistarse con el alcalde y presidente de la Diputación de la Coruña, y tratar del asunto del ferrocarril directo Valencia-Madrid.

—Una taza del sabroso *Café Debray* proporcionará a usted una buena digestión. Puede adquirirla en la calle de Peris y Valero (antes Paz), 37.

—El gobernador civil autorizó ayer la exportación de 108.700 kilos de arroz blanco para la Península.

—El notario de esta ciudad, don Francisco Núñez Moreno, ha trasladado su estudio a la plaza de la Almoina, número 4, bajo.

—Conocida es la actividad probada del diputado a Cortes por el distrito de Chelva, nuestro amigo don José Ferraz, y sabido es que siempre está atento a la defensa de los intereses que le son confiados.

En la representación que ostenta en la Junta Nacional reguladora del comercio del aceite, su actuación ha comenzado a dar frutos.

En la última reunión de dicha Junta, presidida por el marqués de Cabra, se acordó la constitución de una Federación, como medio más rápido y eficaz de obtener un conato exacto de productores, fabricantes, reanadores y exportadores de aceite de oliva y aceite de almendra, y de una manera incidental, la representación de los almacenistas de dicho producto.

El señor Ferraz, que escuchaba atentamente, recordó que la sosa cáustica es materia muy apreciable como sustitutivo de los insecticidas para el campo, y halló en las explicaciones del vocal acaudado la razón de la carencia de exportación de alguna plaza.

Requirió los datos precisos, según los cuales, en 1911 se importaron del extranjero 1.201.550 kilos de sosa cáustica, cantidad que fué disminuyendo progresivamente hasta el año 1917, en que solo se importaron 5.104 kilos. En cambio en el año 14 se exportaron 1.252 kilos de sosa cáustica, y rápidamente aumentó esta cantidad de una manera considerable hasta 1917, en que se exportaron kilos 2.772.874.

Esto determinó, naturalmente, que de 20 pesetas los 100 kilos, aumentase el precio de la sosa cáustica a 73 pesetas.

Por todo ello, el señor Ferraz propuso a la Cámara Agrícola que solicitase que se prohibiera la exportación de la sosa cáustica o que se condicionara debidamente.

Encuentramos muy fundada la petición del diputado por Chelva, a quien felicitamos por su brillante actuación.

—Si su estómago no tolera el café, pruebe el *Maltá Natura*, que se vende en la calle de Peris y Valero (antes Paz), 37 (*Cafés Debray*).

Una comisión de la Compañía Obrera de fundido que inversión debe darse al depósito de sendas 15.000 pesetas que han quedado a favor de la caja, por haber rescindido dos casos comerciales del contrato de trabajo que tenían con la dicha Sociedad. El gobernador les remitió a lo que debían tener previsto en su reglamento.

—Curación de los tos con las pastillas J. Miró, con jarabes y calmantes. Venta en farmacias y droguerías.—Precio de la caja, una peseta, aumento transitorio, 0,25.

—Ha regresado de Madrid la comisión de escolares valencianos que marchó a la Corte para asistir a las fiestas celebradas con motivo de la constitución de la "Unión de estudiantes españoles".

La citada comisión, que integran los alumnos don José A. Bolella, don Severino Gok, por la Facultad de Ciencias, y don Joaquín Caro y don Juan Zugasti, por la de Derecho, viene satisfichísima de las atenciones que alumnos y profesores madrileños le prodigaron.

Aprovechando su estancia en Madrid, los comisionados visitaron al ministro de Instrucción pública, el cual les ofreció mantener a todo trance la partida de un millón de pesetas que se han consignado en los Presupuestos presentados a las Cortes, para la construcción del edificio de las Facultades de Medicina y Ciencias.

Para que aquella aprobación no se dificulte, en lo posible, visitó también la referida comisión a los representantes en Cortes valencianos, todos los cuales ofrecieron su ayuda al fin propuesto.

Del subsecretario de Instrucción pública, del rector de la Universidad Central, doctor Carracedo; del doctor Rafael Altamira, del decano de la Facultad de Ciencias, de los señores Jiménez Rueda, Bósterio, Casares, Plans y otros catedráticos recibieron la incondicional adhesión y el donativo de ejemplares de sus obras que han publicado.

Don César Sano les ofreció dar en nuestra Universidad el día 6 del próximo mes, una conferencia sobre la autonomía universitaria, y don Eduardo Dato y don Benito Robón ofrecieron su apoyo para todo cuanto redunde en beneficio de la enseñanza.

Por fin, celebramos el éxito de los escolares valencianos.

—Fluira de año, incontinencia de orina, orquitis, Instituto de Radiología y Radioterapia, Doctores García Donato, Paz, 7, y Gobernador Viejo, 14.

—Como anticipamos a nuestros lectores, el próximo día 22 se reunirán las Cámaras de Comercio, Agrícola y Urbana, las Federaciones de Lavande y de Sintesiles Agrícolas y demás entidades interesadas, para proceder a la elección de un representante que actúe como vocal en el Consejo Provincial de Fomento, autorizado por el real orden del ministerio de Fomento de 30 de enero último.

—La Agrupación Federativa de los Ferrocarrilistas del Norte celebró anoche el mitin que anunciábamos, en el circo Real, para pedir mejoras de sueldo para el personal.

El teatro estuvo abarrotado. Hablaban los apoderados don Ballester González, presidente Junta Regional Valladolíd, y don Rafael González, de la de Barcelona, y don Daniel Romeo, secretario de la de Valencia.

Resumió el presidente don Salvador Elias, siendo todos aplaudidos.

Finalizó el acto aprobándose las conclusiones siguientes:

Primera. Si para primero de marzo no fuesen cancelados los sueldos y mejoras pedidas, se paralizarán todos los servicios de la red Norte.

Segunda. Protestar de las palabras proferidas en el Congreso contra la dignidad de la clase ferroviaria.

No solo por real orden fueron declaradas de utilidad pública las aguas de los Herederos de Coftrentes, lo han proclamado así también cuantos las han bebido y han experimentado sus benéficos resultados.

—*Todo por el amor*, así se titula el nuevo drama que el pasado domingo se estrenó en la Juventud Católica. Hermosa producción literaria del beneficiado de la Catedral, don Juan Bautista Redó, cuyo fondo y estilo es a todas luces edificante y fecundo en moral: viendo en medio de escenas estrepandas y emocionantes, al sacrificio que el amor de un padre por su Jesús, único hijo que tenía, le arrastra, cuando después de diez años de espantosa lucha logra encontrarle, y antes que pintarle la verdad desnuda de que no es hijo de aquel perseguido con quien su infancia había pasado, con el corazón inmensado de dolor, habla en manos de aquel título y parte de su patria, confiado poder un día presetarse como a padre legítimo de su Jesús...

Al final de cada uno de los tres actos salí, a instancias del auditorio, que invadía totalmente el salón, y al terminar tuvo que dirigirse la palabra a la concurrencia.

El director, en medio del mayor entusiasmo, editó la dirección de honor, contrayendo el señor Redó el compromiso de escribirse otra producción, que no se hará de esperar su estreno. Los intérpretes, bien. La parte musical, por los maestros Cortés y Tomás, con las señoritas Salvatini y Comins y el señor Cortés, fue de los que forman pueden parte de las más solenes artísticas veladas. A todos felicitamos.

—Un medicamento que supera a las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago e intestinos, y que tienen sus males desde niños de antigüedad, y que se excede en satisfacer sus promesas, es el de un positivo valor curativo. Reune estas condiciones el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El próximo viernes, 20 de los corrientes, a las seis y media de la tarde, continuará su conferencia sobre el tema "Sindicalismo y democracia", el culto notario de Pedreguet, don Augusto Villalonga.

Dada la valía del orador, es de esperar que los salones del Ateneo se vean concurridísimos.

—Catarros crónicos y tos rebelde. *Cinamol Selma*. El mejor remedio, por ser balsámico y exportar de efectos rápidos. Botica de Santa Catalina, vinda de Costas.

Los organizadores de la Feria-Mostrario continúan activamente sus gestiones para que esta institución tenga en la próxima primavera gran importancia. A este efecto, han solicitado de las empresas navieras bonificación de tarifa para todos aquellos muestrarios que vengan destinados a nuestra Feria.

La Compañía Transmediterránea rebajará sus tarifas en un 50 por 100. Igualmente han rebajado las tarifas en los ferros Izquierdo y Píñillos. La Naviera Sevillana, Ibañeta y Serreros de Milán.

Las Compañías de ferrocarriles han sido también requeridas para análogo fin, y han accedido las siguientes: Silla-Cullera (rebajará el 50 por 100), Madrid-Aragón, Medina del Campo a Zamora, Valencia de Alentana a Portugal, Línea del Norte y The West Galicia.

—Los convalecientes, neurasténicos y debilitados están de enhorabuena, pues se ha conseguido la terapéutica con las *Inyecciones hipodérmicas del famoso Fosfo-Glicol-Kola* Dornheim. Pídale en todas las farmacias.

—Hoy, en el *Boletín Oficial*, se publicarán las modificaciones hechas por la Diputación provincial al pliego de condiciones sobre la impresión y reparto de dicho *Boletín*, cuya susbasta se celebrará el día 26 de marzo próximo.

Se señala en cuatro pesetas el precio por página, en los números o pliegos extraordinarios; esta cantidad será entregada al contratista en las anteriores circunstancias.

Las listas electorales se pagarán a tres pesetas página; el contratista prescindirá del envío gratuito a los Ayuntamientos y Juntas municipales del Censo, haciéndolo tan solo, obligatoriamente, a las mencionadas Juntas, en las inserciones de avisos oficiales que les interesen.

—Araños de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle de Don Juan de Villarrasa, número 2.

—CATARROS DERIVADOS DE LA GRIPE. ELIXIR GOMENOL CLIMENT

—Cronicas mantenidas

—Tribunales

—Publicaciones

—Notas de sport

—Escalares

solución de la Sagrada Congregación de Ritos sobre cómo ha de computarse la distancia que debe mediar entre el altar y las sepulturas.— Conferencias morales y litúrgicas.—Señores sacerdotes que han obtenido la aprobación completa en el reciente examen del mes de enero.—Suscripción para socorrer a los niños indigentes de la Europa Central.—Bibliografía.

—Hemos recibido el número último de *Revista de Espinas*, dándonos la sensación de ser uno de los mejores, desde el cuadro de Benedito, que le sirve de portada. Se reproducen admirables esculturas de Pedro de Mena, caricaturas, fotografías de actualidad, retratos y cuadros, etc. El texto lo forman una vigorosa pléyada política de actualidad; un diálogo festivo de Paoo de Hajar; un artículo muy bello del Padre fray Luis Urbano, acerca del doctor Reig; el nuevo arzobispo de Valencia; notas coloristas de Masferrer y Camades; una silueta de Rey Soto, por nuestro compañero L. Cardona; crónicas de la vida extranjera, poesías y amplia sección bibliográfica. Le deseamos nuevas prosperidades.

—Se ha publicado el número 85 de la *Revista de Tuberculosis*, que desde su fundación dirige el doctor Villanova Vs, y que inserta un interesante suelito.

—En el Conservatorio de Música y Declamación ha quedado abierto hasta el 15 de marzo próximo el segundo plazo de matrícula y derechos de examen para los alumnos de enseñanza oficial.

Por fin, ayer pudo terminarse la tirada que comenzó el lunes en la Real Sociedad de Tiro de Pichón, y que hubo de suspenderse dos días por falta material de tiempo.

Y ayer hubiera ocurrido también lo propio, a no ser porque los aficionados no reparan en chaparrón más o menos, y así se explica, diluviando de un modo imponente, antes de que el avisador diera la voz de "fira don Fulano", ya estaba "este pidiendo pájaro".

Ve dijimos que los tiradores para este premio eran veinte, y mataron, respectivamente: Señor Espluchens, 33 pájaros; Villena, 46; Belver, 44; Espluchens (don L.), 47; Ferrando, 48; Mustieles, 46; Vento, 48; Oliver, 41; Llagaria, 28; Ribes, 43; Alexandre (don L.), 8; Carls, 43; Tudela, 19; Carles, 32; Rios, 40; Serratos, 29; Marzo, 7; Carles, 31; Córdova Pérez (D. L.), 32; y Gómez Pardo (don E.), 26.

La *puta* era de cincuenta pájaros, y eliminaban seis cerros, porque se deseaba que de este modo, el número de los insertos fuera el mayor posible, y que el *cuadro* compusiera la ventajilla que llevaban las primeras figuras, ya que era distancia fija de 25 metros, y no todos tienen este *handicap*.

La tirada se mostraba favorable para el señor Mustieles, y por él apostaba la cátedra, pero se le interpuso Belver, igualaron en el pájaro 50, y el empate quedó resuelto a favor del segundo, al matar cuatro palomos más.

El presidente de la Real Sociedad de Tiro de Pichón, señor Cuñal, recibió ayer una preciosa copa, regalo de S. M. el Rey, para el próximo concurso.

Dicha copa lleva el escudo real, en esmalte, y una dedicatoria grabada.

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará esta tarde, a las tres, tirada ordinaria.

Se conoce ya casi por completo el programa de las grandes tiradas de concurso de la Real Sociedad de Tiro de Pichón.

Comenzarán las tiradas el 7 de abril, y durarán nueve días consecutivos.

Los premios serán como sigue: Día 7.—Premios de Su Majestad el Rey. Día 8.—Premios de la Infanta doña Isabel y de la Princesa, este con mil pesetas, sobre el 70 por 100 de la tirada.

Día 9.—Campeonato. Los premios no están todavía acordados. Día 10.—Continuación del Campeonato. Día 11.—Copas Maeda y Santonja, ésta con mil pesetas, sobre el 60 por 100 de la entrada.

Día 12.—Premio de la Sociedad; siete mil pesetas. Premio de la Cruz Roja, con mil pesetas. Día 13.—Premio Cuñal, con mil pesetas. Día 15.—Gran Premio. Día 16.—Copa de consolarción.

Todos los días, además habrá premios de detalles a las señoritas.

Este es, a grandes rasgos, el programa, susceptible todavía de alguna modificación, según desde luego ésta no sea de importancia.

—LOS ANGELES Llaná, 8 y 10. Venta por METROS, a precios reducidos

—Crónica de sucesos

ROBO.—En la casa número 5 de la calle del Castillo, de Silla, propiedad de don Vicente Zaragoza, entraron ladrones y se apoderaron de 125 pesetas y varias prendas de ropa.

—Los Hermanos San Vicente

En el día de mañana darán comienzo en la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos, calle de Grillo Amoros), los tradicionales cultos de la antiquísima devoción de los siete viernes precedentes a la festividad del Santo Patrón y Padre de Valencia.

El orden de los mismos será el siguiente: Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión con cánticos, rezándose el Santo Rosario y el ejercicio propio del día. Por la tarde, a las cinco, empezarán los cultos con una antífona a coro y orquesta, rezado del Santo Rosario cantado, solemnemente, por el hermano de San Vicente Ferrer, dándose a besar su reliquia.

Los señores asistirán a cargo del reverendo Padre fray Benigno, O. P., que desarrollará el estudio general de San Vicente Ferrer, Arzobispo de Valencia, según los temas siguientes, en relación también con el Evangelio del día: Viernes primero, 20 de febrero.—Las dos justicias, enemigas entre sí.—Muere la verdadera por falta de fe y de caridad.—Doctrina y ejemplo de San Vicente Ferrer. Viernes segundo, 27 de febrero.—Las leyes enfermas de injusticia.—Píscima de sanero donde recobran la salud.—Comprobación por la vida de San Vicente. Viernes tercero, 5 de marzo.—Las injusticias sociales.—Venganzas que provocan.—Condenación de las culpables según la predicación de San Vicente Ferrer. Viernes cuarto, 12 de marzo.—(Este día predicará el Padre fray Manuel Montolio). Injusticia del robo.—La restitución obligatoria.—Doctrina y ejemplos de San Vicente. Viernes quinto, 19 de marzo.—Festividad de San José, cuyo panegírico hará, por la tarde, el Padre fray Santiago Messeguer. Viernes sexto, 26 de marzo.—La verdad y la justicia.—Graves daños que causa la mentira y la calumnia.—Palabras de San Vicente. Viernes séptimo, 9 de abril.—Bienaventurados los que padecen persecuciones por la justicia, porque el reino es del reino de los cielos.—Gloria de San Vicente Ferrer. En dichos actos tomarán parte nutridos

coros y escogida orquesta, que, alternando con las mejores obras de los compositores valencianos, interpretarán obras de Palestrina, Vivaldi, Alchinger, Mozart, Poretti, Arrieta, Guzmán y Esclava.

Entre los estrenos figuran los que con más éxito estrenó en Madrid esta compañía: *La red, de López Pinillos; Almaina, de Marquina; Una señora de Benavente; La razón de la locura, de Muñoz Seca*, etc. El repertorio lo componen los mayores éxitos de estos dos genios artísticos.

En todas las obras tomarán parte Margarita Xirgu y Enrique Borrás, lo cual nos permitirá saborear con deleite la labor de estos inmensos artistas unidos, en todas las obras que se representarán.

Como ya dijimos, ha quedado abierto un abono para las doce únicas matines, que se celebrarán los días antes indicados, y que quedará cerrado el próximo sábado, 28 del corriente.

Y... basta por hoy.

TEATRO RUZAFÁ.—Hoy jueves, último día de estancia en Valencia, de los aplaudidísimos autores de la revista de grandioso éxito, *Las corsarias*, se celebrarán dos funciones, en su honor, como despedida, con programas selectos. Por la tarde, a las seis, *matiné especial*, se representará *La niña de las plumas, Cacerías*, gran éxito del nuevo barítono de la compañía, señor Gabarri y *Las corsarias*.

Por la noche, a las nueve y media, *Triarías*, que cada día gustan más, y las "inmortales" *Corsarias*, inmortales, porque van a vivir eternamente en el cartel de Ruzafa. Después de *Triarías* se presentará un artístico cuadro de canto y baile valenciano, en honor de los señores Paradas, Jiménez y maestro Alonso, para que conozcan uno de los aspectos más sugestivos de nuestras costumbres populares. Por los preparativos que se hacen, es de esperar tenga este número del programa un gran éxito.

TEATRO DEL COLEGIO DE SAN VICENTE FERRER.—Hermosísimas prometen ser dos sesiones que se representarán hoy, a las 8 y a las 6'15, en el lindo teatro de San Vicente.

El formidable pedido de localidades efectuado por el entusiasmo público, ha obligado a que la dirección, alenta a satisfacer los caritativos valencianos, haya dispuesto celebrer dos sesiones, a las horas señaladas.

Se proyectará la novelesca comedia *El film*, en cinco partes. "¿Qué valéis...?" El argumento cristiano de la obra y su artístico desarrollo, es de esperar dejara un agradable y lleno de cristianas emociones al público.

El largo metraje (2.500), hará que por sola constituya un colosal programa, el que asegura un gran éxito.

CINE MODERNO.—Es verdaderamente asombrosa la cantidad y calidad de novedades que esta empresa ha presentado al día desde su apertura, que han sido una serie continua de éxitos. El último, ayer, con motivo del estreno de *El film*, una de las mayores creaciones y de un momento moral, que puede ver todo el mundo así sea más lleno el salón, y así, seguramente, continuará los días que venga exhibida.

Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS.—Imprenta Maza, 12.

—Noticias teatrales

PRINCIPAL.—El próximo día 4.º de marzo, debutará en este teatro la notable compañía dramática que dirigen los dos eminentes arte dramático: Margarita Xirgu y Enrique Borrás, que darán 30 únicas funciones por noche, y durante éstas, 12 únicas matines, los días 2, 4, 6, 7, 9, 11, 13, 14, 16, 18, 19 y 21 del citado mes de marzo.

Entre los estrenos figuran los que con más éxito estrenó en Madrid esta compañía: *La red, de López Pinillos; Almaina, de Marquina; Una señora de Benavente; La razón de la locura, de Muñoz Seca*, etc. El repertorio lo componen los mayores éxitos de estos dos genios artísticos.

En todas las obras tomarán parte Margarita Xirgu y Enrique Borrás, lo cual nos permitirá saborear con deleite la labor de estos inmensos artistas unidos, en todas las obras que se representarán.

Como ya dijimos, ha quedado abierto un abono para las doce únicas matines, que se celebrarán los días antes indicados, y que quedará cerrado el próximo sábado, 28 del corriente.

Y... basta por hoy.

TEATRO RUZAFÁ.—Hoy jueves, último día de estancia en Valencia, de los aplaudidísimos autores de la revista de grandioso éxito, *Las corsarias*, se celebrarán dos funciones, en su honor, como despedida, con programas selectos. Por la tarde, a las seis, *matiné especial*, se representará *La niña de las plumas, Cacerías*, gran éxito del nuevo barítono de la compañía, señor Gabarri y *Las corsarias*.

Por la noche, a las nueve y media, *Triarías*, que cada día gustan más, y las "inmortales" *Corsarias*, inmortales, porque van a vivir eternamente en el cartel de Ruzafa. Después de *Triarías* se presentará un artístico cuadro de canto y baile valenciano, en honor de los señores Paradas, Jiménez y maestro Alonso, para que conozcan uno de los aspectos más sugestivos de nuestras costumbres populares. Por los preparativos que se hacen, es de esperar tenga este número del programa un gran éxito.

TEATRO DEL COLEGIO DE SAN VICENTE FERRER.—Hermosísimas prometen ser dos sesiones que se representarán hoy, a las 8 y a las 6'15, en el lindo teatro de San Vicente.

El formidable pedido de localidades efectuado por el entusiasmo público, ha obligado a que la dirección, alenta a satisfacer los caritativos valencianos, haya dispuesto celebrer dos sesiones, a las horas señaladas.

Se proyectará la novelesca comedia *El film*, en cinco partes. "¿Qué valéis...?" El argumento cristiano de la obra y su artístico desarrollo, es de esperar dejara un agradable y lleno de cristianas emociones al público.

El largo metraje (2.500), hará que por sola constituya un colosal programa, el que asegura un gran éxito.

CINE MODERNO.—Es verdaderamente asombrosa la cantidad y calidad de novedades que esta empresa ha presentado al día desde su apertura, que han sido una serie continua de éxitos. El último, ayer, con motivo del estreno de *El film*, una de las mayores creaciones y de un momento moral, que puede ver todo el mundo así sea más lleno el salón, y así, seguramente, continuará los días que venga exhibida.

†
D. J. M.
SEGUNDO ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebrarán mañana viernes, día 20 de los corrientes, en la Real Capilla de la Seo (vulgo del Milagro); las del día 26, a las ocho y nueve, en la Real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador; el 4.º de marzo, nueve, en la misma iglesia; el día 4, a las nueve, el ejercicio de almas que celebrará en la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), y el día 6, a la media, en el altar de la Santísima Trinidad, en la Basílica Metropolitana en sufragio del alma de

EL SEÑOR
Don Agustín Bataller y Lleó
que falleció en Valencia el 20 febrero de 1918
R. I. P.
Su desconsolada viuda e hijos, suplican a sus demás parientes, y amigos, se acuerden encomendar su alma a Dios y asistir a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán especial favor.
Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Carbones Minerales
Carbón para calefacción a vapor y cocinas económicas
Aglomerados en forma de ovoides: en almacén los MIL KILOS..... Ptas. 120
Cribado sin polvo..... en almacén los MIL KILOS..... Ptas. 120
Por cantidades no inferiores a 200 kilos, servido a domicilio
Aglomerados en forma de ovoides: los CIEN KILOS..... Ptas. 120
Cribado sin polvo..... los CIEN KILOS..... Ptas. 120
Por vagones completos, mercancía puesta sobre vagón Valencia, estación del F. C. Central de Aragón.
Cribado sin polvo, para calderas de vapor: los MIL KILOS..... Ptas. 120
Precios convencionales para cantidades mayores de cien toneladas.
ALMACÉN: Calle San Juan de la Cruz, núm. 27 (Senda del aire), paso a nivel de los ferrocarriles económicos.
Para pedidos, dirigirse a Federico Vañó, calle de Virués, 4, Valencia; teléfono núm. 560.

Reparaciones!
DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR. La única casa que tiene todos los modelos en su taller para componer todos los sistemas de máquinas para escribir
Trust Mecanográfica, Paz, 17; teléfono 940

NO USEIS compuestos minerales, y menos productos de síntesis orgánica para curar el estreñimiento. USAD AGARAMIL, que es absolutamente vegetal.

The London & Liverpool Bank of Commerce, Ltd.
34, Old Broad Street
LONDON

Sulfato de amoníaco y Nitrato de sosa
de procedencia directa para embarques inmediatos y futuros.
Dirigirse a COMERCIAL LEVANTINA, S. A., Gobernador Viejo, 7, VALENCIA.

GASOLINA a 85 ptas. hectolitro
PETROLEO a 75'75 id. id.

Hijos de José Ayora
Bolsevia, núm. 24
VALENCIA

Noticias teatrales
PRINCIPAL.—El próximo día 4.º de marzo, debutará en este teatro la notable compañía dramática que dirigen los dos eminentes arte dramático: Margarita Xirgu y Enrique Borrás, que darán 30 únicas funciones por noche, y durante éstas, 12 únicas matines, los días 2, 4, 6, 7, 9, 11, 13, 14, 16, 18, 19 y 21 del citado mes de marzo.

Entre los estrenos figuran los que con más éxito estrenó en Madrid esta compañía: *La red, de López Pinillos; Almaina, de Marquina; Una señora de Benavente; La razón de la locura, de Muñoz Seca*, etc. El repertorio lo componen los mayores éxitos de estos dos genios artísticos.

En todas las obras tomarán parte Margarita Xirgu y Enrique Borrás, lo cual nos permitirá saborear con deleite la labor de estos inmensos artistas unidos, en todas las obras que se representarán.

Como ya dijimos, ha quedado abierto un abono para las doce únicas matines, que se celebrarán los días antes indicados, y que quedará cerrado el próximo sábado, 28 del corriente.

Y... basta por hoy.

TEATRO RUZAFÁ.—Hoy jueves, último día de estancia en Valencia, de los aplaudidísimos autores de la revista de grandioso éxito, *Las corsarias*, se celebrarán dos funciones, en su honor, como despedida, con programas selectos. Por la tarde, a las seis, *matiné especial*, se representará *La niña de las plumas, Cacerías*, gran éxito del nuevo barítono de la compañía, señor Gabarri y *Las corsarias*.

Por la noche, a las nueve y media, *Triarías*, que cada día gustan más, y las "inmortales" *Corsarias*, inmortales, porque van a vivir eternamente en el cartel de Ruzafa. Después de *Triarías* se presentará un artístico cuadro de canto y baile valenciano, en honor de los señores Paradas, Jiménez y maestro Alonso, para que conozcan uno de los aspectos más sugestivos de nuestras costumbres populares. Por los preparativos que se hacen, es de esperar tenga este número del programa un gran éxito.

TEATRO DEL COLEGIO DE SAN VICENTE FERRER.—Hermosísimas prometen ser dos sesiones que se representarán hoy, a las 8 y a las 6'15, en el lindo teatro de San Vicente.

El formidable pedido de localidades efectuado por el entusiasmo público, ha obligado a que la dirección, alenta a satisfacer los caritativos valencianos, haya dispuesto celebrer dos sesiones, a las horas señaladas.

Se proyectará la novelesca comedia *El film*, en cinco partes. "¿Qué valéis...?" El argumento cristiano de la obra y su artístico desarrollo, es de esperar dejara un agradable y lleno de cristianas emociones al público.

Cine EL CID APOLO

Hoy estreno 7.ª jornada de **El guante rojo**
(Cada vez más interesante
Completará sesión otros éxitos.)

EXITO — EXITO
LUJURIA
Por **FRANCESCA BERTINI**
(Uno de los siete pecados capitales.)

CINE SOROLLA
PROGRAMA EXTRAORDINARIO
Empezará la sesión con una película panorámica.
ESTRENO — ESTRENO
de la hermosa película en cuatro partes, de asunto interesante, buena presentación y espléndida fotografía, titulada

Corazón de artista
interpretada por la eminente artista americana
— MAE MURRAY —
Exitos grande
Charlot, en el bazar
Dos partes. — Risa continua

Diario de avisos

Don Ricardo Ruiz Toledo Moralejo, capitán del cuerpo de Intendencia militar y jefe accidental de Propiedades de Valencia.
Hago saber: Que en virtud de lo dispuesto por el Excmo. señor capitán general de la región, en 8 del actual, el día 20 del corriente, a las once y media, se reunirán en el gobierno militar de esta plaza la Junta de Alcaides, bajo la presidencia del Excmo. señor general gobernador militar, con objeto de celebrar un concurso para alquilar en esta ciudad con destino a Parque regional de campaña de Intendencia.

Las bases generales y condiciones que debe reunir dicho local se hallarán de manifiesto en la Jefatura de Propiedades militares de esta plaza (Colón, 35, bajo), todos los días laborables, de las nueve a las trece horas.
Los que deseen tomar parte en dicho concurso podrán presentar sus proposiciones en el despacho del jefe de Propiedades (Colón, 35, bajo), desde la publicación de este anuncio hasta el día anterior a la reunión de la Junta, debiendo ir extendidas en papel sellado clase 1.ª, acompañando documentos que acrediten la veracidad del financiero del alquilante en casa calle y número donde está situado el edificio que se propone, locales de que consta, precio del alquiler y demás datos que los proponentes consideren oportunos.
Los gastos que ocasionen la publicación del presente anuncio, así como los de escritura del contrato, serán de cuenta del proponente sobre quien recaiga la adjudicación.
Valencia 9 de febrero de 1920.—Ricardo Ruiz Toledo.

EDICTO.—Sociedad la Hispano Chelvana.—En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 22 y siguientes del reglamento, se convoca a Junta general para dar cuenta del balance anual y cuentas a todos los accionistas al local social, sito en la plaza Mayor, número 6, para el día 14, a las once. Todos los accionistas tienen obligación de presentar un día antes, en el local social, los títulos representativos de las acciones, para constatar el número de votos que tenga, sin cuyo requisito no podrá tomar parte en las votaciones.
Cheva 15 de febrero de 1920.—El vicepresidente, José Roger.

SINDICATO DE ESCULTORES DE LA CASA DE LOS OBREROS DE SAN VICENTE FERRER.—Se convoca a Junta general, para el día 19 de febrero, a las cuatro de la tarde, a fin de tratar de la entrevista de los señores patronos.
Valencia 18 de febrero de 1920.—El comité.

UNION LEVANTINA.—Sociedad Anónima de Seguros Marítimos.—Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a Junta general extraordinaria en el domicilio social, calle Cisneros, número 6, para el día 27 del actual, a las diez y media de la mañana, con objeto de resolver sobre una reclamación presentada por un señor accionista en relación con la distribución de beneficios del ejercicio último.
Valencia 18 de febrero de 1920.—El presidente, Enrique Gimeno.

Todas las misas que se celebren hoy, día 19, en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, y en las iglesias de San Juan del Hospital, Nuestra Señora del Milagro y Monjas de San José y Santa Teresa, serán en sufragio de

LA SEÑORA
Doña Dolores Fos y Gebolla
en cumplimiento del noveno año de su fallecimiento
Sus hijos, hijos políticos, nietos y biznietos, agradecerán la asistencia a alguno de estos actos religiosos.
Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

COLORES PALIDOS
ANEMIA, DEBILIDAD, NEURASTENIA
El tratamiento de las FUERZAS, etc.
HIJOS BRAVAIS
CONVALESCENCIAS

Dr. Arturo Ferris
MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL
Martínez Cubells, 5, pral.
Horas de consulta: De 12 a 2 y de 4 a 6.

Palabras de la Cruz Roja
Diariamente consulta gratuita de las especialidades siguientes: Ojos, nariz, oído, garganta, dientes, pecho y corazón, estómago e intestinos, enfermedades de la mujer y niños, secreta y de la piel, nervios, Medicina y Cirugía en general.
GOBERNADOR VIEJO, NUM. 14, BAJO

Compañía de Opera Italiana del eminente maestro Arturo Baratta

Hoy a las 5'45 tarde, Matiné de Moda.
≡ **AIDA** ≡
A las 9'45 noche, 2.ª de abono.
LUCIA DI LAMMERMOOR
TEATRO LIRICO
PROGRAMA MONSTRUO DE CINE PARA HOY
Estreno de la film en cuatro partes, de largo metraje, titulada **El principe de lo imposible**
Por la artista rusa MAKOWSKA
Estreno de la película cómica en dos partes, titulada **Artista de cabaret**
3.000 METROS DE PROGRAMA
TODA VALENCIA DESFILARA POR EL TEATRO LIRICO
Sesión, de las 5 a 12.30.

Telegramas-Telegramas-Telegramas

EL ACEITE

La Junta reguladora del comercio de aceite ha terminado el cuestionario que le envió el ministro de Abastecimientos, para la regularización de las tasas de mouturación de la próxima cosecha.
El informe consistía que los rendimientos serán de 300 millones de kilos, los cuales, unidos al remanente de años anteriores, permiten suponer que habrá un sobrante de 95 millones, y que podrá permitirse la exportación.
Esta se limitará, probablemente, a 20 millones, estando obligados los interesados a constituir los depósitos al precio de tasa, que será igual que el año anterior.

En Fomento

El ministro de Fomento, señor Ortúño, recibió numerosas visitas, entre ellas, la de una comisión de empleados y obreros ferroviarios, con los cuales conferenció el señor Ortúño acerca del proyecto de tarifas ferroviarias.
Los obreros le expusieron sus aspiraciones y la petición de que las Compañías determinen concretamente la importancia de los aumentos que les concederán.
El ministro de Fomento no se ha ocupado todavía en el asunto de la provisión de alios vagones.
Dentro de pocos días serán firmados los nombramientos de los substitutos de los personajes romanones que los desempeñan.

Despachando con el Rey

A las diez de la mañana estuvo el señor Allendesalazar en Palacio.
Permaneció en la regia morada durante una hora.
Al salir dijo a los periodistas:
—He venido a Palacio para no perder la costumbre de comunicar diariamente con el Rey.
—Uno de nosotros: ¿Se halla usted satisfecho de la votación obtenida ayer en el Congreso?
El señor Allendesalazar: ¿Qué duda cabe? Cuantos más medios se nos faciliten para cumplir nuestra misión de sacar adelante los Presupuestos, más pronto la cumpliremos.

Capilla pública en Palacio

Con motivo de la festividad del día, se celebró capilla pública en Palacio, a la que asistió numeroso gentío.
A las once de la mañana salió la comitiva, en la cual formaban académicos, señores, damas, grandes de España, el Nuncio de Su Santidad y damas de la Reina.
El Rey vestía uniforme de infantería; la Reina, traje blanco con joyas de brillantes, y la infanta doña Isabel, de gris perla, haciendo valiosas joyas. Los infantes don Fernando y don Carlos, y los Príncipes don Gabriel y don Jenaro, vestían los uniformes de las armas a que pertenecen.
Cantóse la misa de Anglada, siendo el celebrante el capellán de altar.
El señor obispo de San bendijo la ceniza y la impuso a las personas reales.
Terminada la ceremonia, regresó la comitiva a las habitaciones particulares de Sus Majestades por el orden desierito.

La separación de González Montoria

Se afirma que el exministro señor González Montoria se ha separado del conde de Romanones.
La determinación obedece a que juzga excesivos los ataques dirigidos por el conde al señor Allendesalazar con motivo del último debate.
El presidente del Consejo de ministros es padre político del señor González Montoria.

LA BOLSA

BOLSA DE MADRID
Inscripción, 9505.
Amortizable 5 por 100 antiguo, 00'00.
Amortizable 4 por 100, 39'00.
Exterior, 85'40.
Francos, 40'80.
Libras, 49'52.
Marcos, 6'15.
Dólares, 57'8.

De Barcelona

Por la mañana no entraron al trabajo 200 obreros maquineros y aprestadores de la fábrica España Industrial.
En las demás fábricas y talleres, y en el puerto, se trabajó como de ordinario, pero al medio día, considerándolo como festivo, cesaron en el trabajo.
El día fue desapacible y frío, por lo que fueron muy pocas las familias que salieron al campo para celebrar el tradicional entierro de la sardina.
Se encargó nuevamente de la Jefatura de Estado Mayor el general señor Toumí.
En la fabrica Chantelard, del Arco del Teatro, por cuestiones de juego, hubo una cuestión esta mañana que terminó a tiros.
Resultaron heridos Antonio López Marín, con un balazo en la espalda, grave; el encargado de la mesa de juego Ramon Guixé, herido de arma de fuego en la pierna izquierda; el dueño de la casa, Bartolomé Restillo, con una contusión en la cabeza, y un transeunte, Gabriel Lloret, con una herida en una pierna.

Gimeno, diciendo que este no ha hecho otra cosa que distraer a la Cámara con el relato de los dolores de los días de la pasada semana, tratando de demostrar que la silla victima de una albriga de los regionalistas catalanes y del jefe del gobierno.
—Defiendo, además, la política del señor conde de Romanones—dice—, y esto era innecesario y menos defender su personalidad, pues me congratulo en ofrecerle de antiguo mis respetos.
Si alguien quiere valerse, sembrando discordias en el ejército, se equivoca, porque tropieza con hombres de voluntad, dispuestos a evitarlas.

Dice también que durante los dos meses que ha convivido ministerialmente con el señor Gimeno en el banco azul, le trató con las mismas consideraciones que a los demás ministros.
Alguna que tiene sus inconvenientes el sacar a relucir incidentes y detalles que no pueden tener otro alcance que desagrugar, y añadido que ocurre en todos los gobiernos organizados como el actual.
Declara que el aceptó el cargo para gobernar, y que gobernar es atender las necesidades del pueblo. Consecuencia de esto último—añade—fueron las manifestaciones que hice al señor Seol.
Explica la conversación que tuvo con el señor Gimeno, y repite sus mismas palabras, cuando anunció que asistiría al Consejo, pero haciendo constar que no era ya ministro.
El señor Gimeno: No lo es fiel la memoria a su señoría.
El señor Allendesalazar: Pongo mi afirmación frente a la de su señoría.
Continúa diciendo que al terminar el Consejo de ministros, dijo a sus compañeros de gabinete que al día siguiente, al despedirse con Su Majestad, presentaría la cuestión de confianza, y que para saber el resultado de esa entrevista, los ministros debían esperarle en el palacio de la Presidencia; por tanto, el señor Gimeno tenía conocimiento de la reunión.
El señor Gimeno, exaltado: El señor presidente abusó de su posición.
El presidente del Consejo de ministros: No se disguste su señoría.
El señor Allendesalazar: La prudencia me obliga a callar, para no perjudicar allos intereses.
Varias voces: Que lo diga, que lo diga.
El señor Allendesalazar: Yo no quería vivir con sombras de manzanillo. Además, lo que me sobra, lo echo. (Rumores en los romanones).

Las Cortes

Senado

Las tribunas se ven abastadas, y hay una larga cola para tomar sitio en la pública.
Los escaños están llenos de senadores.
También se ven muchos diputados, entre ellos, a varios de la minoría socialista. El conde de Romanones está sentado en el grupo de sus amigos.
Casi todos los ministros con el señor Allendesalazar al frente, toman asiento en el banco del gobierno.
El señor Sánchez de Toca declara abierta la sesión a las cuatro menos diez minutos.
Se da lectura a la comunicación dando cuenta a la Cámara del cambio de ministro de Fomento.
El presidente del Consejo se levanta a hablar.
Dice que va a tener el honor de presentar al ministro de Fomento, al que dedica elogios, ensalzando su actuación en la vida política española.
Afirmo que el señor Gimeno representaba en el gobierno la política preconizada por el conde de Romanones, muy diferente a la preconizada por el orador en el Senado.
Esto dio origen—añade—a que yo planteara la crisis total, siendo ratificados los Poderes y constituyendo el nuevo gobierno, en el que no figuran los romanones.
El señor Gimeno pide la palabra.
Dice que va a hablar de su salida, de su expulsión y que va a ser el cronista vezaz de lo ocurrido durante los últimos siete días desde que se votó el dudoso propósito de que abandonara el banco azul.
Añade que hallándose en Valencia, llegó a su conocimiento el incidente promovido por su jefe, apresurándose a venir a Madrid.
Cree que debía presentar la dimisión, pero no me fue admitida, ya que el presidente del Consejo convino en que se debía pedir explicaciones al señor Milans del Bosch.
Este contestó diciendo:
—Lea la construcción parafra del discurso del ministro de Hacienda, cuando explicó la crisis, en las que se dice que la dimisión del señor Milans del Bosch fue aceptada por todos los ministros.
—Recordaría que al terminar una sesión del Senado, el señor Allendesalazar le dijo que estaba preocupado por la actitud de los regionalistas, porque éstos le habían incitado a que terminara el estado de cosas.
—Y la fórmula fue—añade el señor Gimeno—, que mi marcha fuera del ministerio.
—Entonces, cuando yo ministro de Hacienda, como presidente del Consejo, me lo contestó: "Muy bien; no se preocupe usted"; y cuando al Consejo, donde el señor Allendesalazar explicó el objeto de la reunión.
No referiré todo lo ocurrido en el pues tengo notion de mis responsabilidades, pero sí concuriré duramente, aunque amistosamente también el presidente del Consejo y a alguno de los ministros que se sientan en el banco azul.
El jefe del gobierno hizo unas declaraciones en esta Cámara, contestando al señor Seol, y en pleno Consejo manifesté que las suscribía.
¿Es que alguien puede sospechar que el gobierno del conde de Romanones trató nunca con sinceridad criminal?
Me preguntó el presidente si estaba yo seguro de que no me desautorizara mi jefe, y yo le dije que no.
Entonces, cuando el presidente que se separaba en absoluto de toda política del conde, más allá del propósito decidido de expulsarme del gobierno.
Preguntó la explicación que se iba a dar de mi salida, y amené que diría la verdad, pero estoy harto de acedados y de comedias.
Nos separamos la noche del Consejo como si no hubiera ocurrido nada.
Unas horas después, todos los ministros, menos yo, concurren telefónicamente la solución de la crisis.
Tengo que protestar contra estos hechos, aunque tal actitud violenta mi carácter.
¿Que diría el señor Allendesalazar si, desahogado de nuestro patriotismo, amenazásemos con la obstrucción?
Hace un año, en las calles de Barcelona se insultaba a los oficiales del ejército.
Entonces, cuando yo ministro de la Gobernación, hubo de defender en el Congreso al ejército de los ataques dirigidos por el señor Bahola, y ahora he tenido que salir del gobierno por la presión de los regionalistas, que me consideran peligroso para las instituciones armadas.
Cuando fue el señor Allendesalazar a pedir un ministro al conde de Romanones, no desconocía la política de éste, ni tampoco ignoraba mi orientación.
Por poca memoria que se tenga, nadie puede ignorar el espíritu de patriotismo de que está dando prueba el conde de Romanones, quien abandonó el Poder en vista de que no le acompañaba parte de la opinión.
Estos son los hechos.
¿Estos son los hechos de lo que se está sucediendo con el problema militar, pues me he educado en el batallón de cañadores de Tarifa.
El señor Allendesalazar contesta al señor

Interviene también el señor Alcalá Zamora, censurando el proyecto.
El señor Artiano lee datos estadísticos de los ingresos y gastos de algunas Compañías, demostrando que la del Norte ha tenido superávit durante los años últimos de cinco millones de pesetas.
Le contesta, por la comisión, el señor Soano.
Se suspende este debate y se levanta la sesión, a las ocho y media.

Los señores Villanueva y Lerroux

En uno de los pasillos del Congreso se han encontrado los señores Lerroux y Villanueva, sosteniendo un interesante diálogo.
El jefe del partido radical acusaba al señor Villanueva de no haber sido sincero ayer en la cuestión del voto de confianza presentado por el señor Dato.
—¿Qué necesidad—contestó el señor Villanueva—tenía yo de investigar los motivos de la crisis, cuando yo contestaba ya? Yo no podía, por patriotismo, hacer otra cosa que lo que hice. ¿Pues qué gobierno iba a sustituir al actual y con qué personas?
—Pero—replicó el señor Lerroux—¿cómo de tenerlo ustedes en cuenta antes de arrojar al señor Sánchez de Toca, pues para aquel gobierno era más fácil la resolución de los problemas planteados.
Como se hablaba del advenimiento del señor Lerroux al Poder, el señor Villanueva dijo:
—Yo creo que no podrá usted gobernar.
—Pues en las cosas voyan como van, replicó Lerroux, creo que no tardará mucho.
—Replicó—dijo Villanueva—que no podría usted gobernar.
—¿Cree usted que me ocurriría como a los actuales, que desgobiernan?
—Claro—terminó diciendo Villanueva—en estos tiempos no se puede hacer otra cosa.

Después de la sesión

Después de la sesión del Congreso, salieron a los pasillos los señores Dato, Cambó y Cierva.
El señor Dato decía que había acudido a la sesión desde primera hora, por sí se reproducía el debate sobre la cuestión de Barcelona.
El señor Cierva se extrañaba ante un grupo de periodistas que algunos que están muy enterados del proyecto sobre aumento de las tarifas ferroviarias, lo defendían, ya que con él se encarecerá la vida en los hogares.

En los pasillos

Terminado el discurso de señor Gimeno, en los pasillos del Senado, los comunistas formaron corrillos. Le uno de ellos se hallaba el diputado socialista señor Pinedo, diciendo que lo merecía la pena haber anunciado el discurso del señor Gimeno para que éste acabase por no decir nada.
—Hay una verdad—añadió—y es que después de esto, el gobierno ha ganado.
El conde de Romanones decía que el discurso del señor Gimeno había sido completamente bueno, pero había dicho todo lo que tenía que decir, y había llamado lo que debía callar.
—Cuando se ha sido ministro de la Corona—agregó—debe saber callar, más que hablar.
—Y esto ha terminado—le preguntó un periodista.
—Claro. Ahora a aprobar las tarifas y los Presupuestos.
—Parece que habrá fórmula.
Y el conde repuso:
—Para aprobar las tarifas y los Presupuestos, daré mis votos al gobierno, aunque no los quiera, porque por encima de todas las reglas políticas están los intereses de la nación, me oporé siempre.
En esto llegó el señor López Monis y entró al conde de las palabras del señor Allendesalazar, cuando afirmaba que el gobierno echaba a que se opusiera a que cumpliera su deber.
El conde de Romanones sonrió y dijo:
—Esta es una carrera de resistencia, y para llegar al final se necesita tener un pulmón muy fuerte. Yo estoy seguro de mis pulmones, y creo que llegaré a la meta. No todos podrán decir lo mismo que yo.

Congreso

Abre la sesión el señor Sánchez Guerra.
El ministro de Abastecimientos, contesta a una pregunta del señor Romeo, relativa al trigo argentino. Procede a la lectura de numerosos datos relativos a la importación durante los años 1918 y 1919.
Afirmo que es inexacto que se haya embarcado trigo averiado.
Añade que desde primero de año se han adquirido cantidades de trigo argentino suficientes para abastecer el mercado nacional hasta la nueva cosecha.
Dichas cantidades no se entregarán a los harineros, como se venía haciendo, sino que se irán depositando para hacer entregas paulatinamente y a medida que las necesidades lo exijan.
El señor Romeo dice que no se cargaron algunas cantidades, porque los barcos no se hallaban dispuestos para ello.
Denuncia abusos cometidos en las cantidades destinadas al almacenaje.
Añade una interpección sobre este asunto.
El señor Terán dice que ha telegrafado para que no se demore la carga de los barcos.
Añade que las Compañías habrán de someter sus barcos a una nueva renuisa para las capacidades de transportes.
El señor Romeo pregunta si es cierto que algunos barcos no han podido cargar trigo del conulado en la Argentina, y si otros no pudieron completar el cargamento por no estar preparada la mercancía.
Contestó el ministro de Abastecimientos, que efectivamente, ha sucedido algo parecido a lo que el señor Romeo se ha referido.
Este agradece la sinceridad con que se produce el ministro.
Continúa el debate iniciado por el señor De Gregorio, sobre política de abastos. El marqués de la Frontera censura las dos disposiciones sobre exportación de granados, y el señor Martín denuncia la situación de Málaga, donde se carece de harinas.
Le contesta el señor Terán.
El presidente de la Cámara suspende el debate, para dar lectura y abrir discusión sobre una proposición incidental. Los republicanos y mauristas protestan, pidiendo hablar del azúcar y de la tasa del azúcar. El señor Sánchez Guerra concede, a medio de un gran barullo, la palabra al señor Sabot, para que apoye la proposición incidental.
Una voz: ¿Es que no se puede hablar del azúcar?
El señor Sánchez Guerra: Se puede hablar de todo, pero a su tiempo.
Por fin, el señor Sabot apoya la proposición incidental, en la que se pide la supresión del artículo 29 de la ley Electoral.
Pero el señor Sabot no se ocupa de ello: limitase a atacar al señor Cierva por lo ocurrido en las elecciones últimas en Yecla.
Interviene el ministro de la Gobernación, y el señor Sabot retira su proposición, para presentarla más adelante.
Se entra en el orden del día.
El señor Mateos consume el tercer turno en contra de la totalidad del proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

Los romanones

Mañana, los diputados romanones presentarán a la Cámara una proposición incidental pidiendo que se discutan con relación los Presupuestos y las leyes económicas.
El conde de Romanones decía que la proposición sería apoyada el viernes por un ministro del partido, y que cree que habiendo transcurrido quince días sin que se discutan las leyes económicas, siendo éstas algo fundamental para el gobierno, éste no ha de oponerse a que sea aprobada la proposición dicha.

La semana parlamentaria

Se hacen gestiones cerca de los jefes de minoría para no aplicar la semana parlamentaria, pero parece que sin ningún resultado hasta ahora.

DE PROVINCIAS

EL FALLO DE UN CONSEJO DE GUERRA

Zaragoza.—Se ha elevado al capitán general el fallo del Consejo de guerra condenando al capitán Sanz.
Este cumplirá la sentencia en la cárcel de Zaragoza.
El fallo no va firmado por todos los vocales, pues se asegura que alguno de ellos ha formulado voto particular.

DE MURCIA

Murcia.—Mejora rápidamente de las heridas, el viajero del tren correo de Valencia, don Fortunato Toni.
En Yecla y Totana hay escasez de pan.
En las puertas de las panaderías formosa cola, originándose algunos disturbios.
En Benijuan continúa la huelga de marineros.

Comentarios de prensa

La Acción, comentando el discurso del señor Gimeno, dice que fue suave en la forma, pero muy enérgico en el fondo.
Añade que el tema más interesante fue el deseo del gobierno de excluir al conde de Romanones.

En Gobernación

El subsecretario de Gobernación, señor Wais, marchó hoy a Caruña, con motivo de la enfermedad de un paciente suyo.
Esta noche recibí a los periodistas el director general de Administración Local, quien dio cuenta de la telegrama de Jaén, comunicando haberse solucionado la huelga de la mina "La Única".

Del extranjero

Intercambio comercial

Buenos Aires.—La Compañía Hispano-Argentina de intercambio comercial ha comuni-

cado a sus miembros, que según telegrama recibidos de Madrid, se han suscrito ya en capital de España 80 millones de pesetas.
Ante se hará la emisión de un empréstito de diez millones de pesetas oro.
El intercambio comercial de artículos alimenticios comenzará en breve, pues están terminándose los trabajos de organización.
Tan pronto funcione la Compañía, se notará en España la baja de aquellos artículos, especialmente de la carne.

Una condecoración

París.—Le ha sido concedida al señor Buylla, Vicedirector general en Amberes, la medalla de plata en reconocimiento francés.
El señor Buylla, usando encargo de los señores franceses en Charleroi durante la guerra, se consagró a mitigar la miseria de los belgas.
Los tendones y paratijas

El Tratado con Turquía

Londres.—El Consejo Supremo interaliado determinó las bases generales del Tratado con Turquía.
Se mantiene el sultanato en Constantinopla, se suprime el ejército del sultan, y se establece la libertad de los Etriosos.
El gobierno de Suecia y la Sociedad de las Naciones

Los socialistas suecos

Estocolmo.—El Congreso celebrado por el partido socialista sueco adoptó una resolución encaminada a que la política exterior de Suecia sea fiscalizada por el pueblo.
Cuestiones económicas

París.—Una información de la Agencia Havas dice conferencias celebradas estos días en Londres entre los ministros ingleses y franceses se cambiaron impresiones, especialmente sobre la cuestión de los cambios.
El ministro de Hacienda, M. Marfal, expuso el punto de vista francés, pero no se adoptó ninguna medida.
Todo depende de los resultados que se obtengan de la emisión por parte de Inglaterra de bonos del Tesoro y del nuevo empréstito que ha de emitir Francia.

La cuestión internacional

Washington.—La cuestión internacional, que presentaba delicado aspecto, ha venido a agravarse con motivo de un nuevo memorandum que el presidente Wilson ha dirigido a los gobiernos de los países aliados.
En dicho memorandum dice Wilson que el gobierno de los Estados Unidos pudiera verse en la precisión irremediable de abordar la retirada del Senado del Tratado de Versailles que le fué presentado para su ratificación.
Los aliados antenaron que pueden surgir claroborando proyectos sin la nueva autenticación o consentimiento de los Estados Unidos, que han de figurar entre las cinco naciones a las que se los encargan la policía del Adriático.

La transmisión de poderes

París.—Esta tarde, con arreglo al ceremonial previsto, se verificó la transmisión de los poderes presidenciales.
M. Poincaré y M. Deschanel pronunciaron elocuentes discursos en el Eliseo.
Después M. Millerand presentó a M. Deschanel la dimisión del gobierno entero.

El presupuesto inglés

Londres.—El presupuesto inglés para el ejercicio 1920 a 1921 se eleva a 125 millones de libras esterlinas.
Negociando con los bolchevistas

Londres.—El corresponsal del Morning Post, en Combag, dice que M. Gradí se ocupa activamente de la negociación con los bolchevistas.
Se da como muy probable el acuerdo, pero Lenin se opone a la desmovilización del ejército rojo, solicitada por Inglaterra.
Un telegrama del Rey de España

París.—El Rey de España ha dirigido a M. Poincaré el siguiente telegrama:
—Después de siete años, durante los cuales concierdes días de aflicción y días de gloria, habéis tenido la alegría de ver, en el transcurso de nuestro mandato presidencial, como vuestro país escribía la más hermosa página que registra vuestra historia.
De la misma manera erais amigo antes de que fuerais elevado a la presidencia de la república, así como nuestra amistad se hizo más estrecha cuando trabajamos en pró de nuestros dos países, estad convencido de mis sentimientos: abnegación, afecto y admiración hacia usted.
Ruego presente mis afectuosos saludos a Mme. Poincaré.—Alfonso.

Contestación al anterior telegrama

M. Poincaré ha contestado al Rey de España con el siguiente telegrama:
—Muy agradecidos, Mme. Poincaré y yo, por el amable telegrama que se ha dignado enviar Vuestra Majestad, le rogamos reciba la expresión de nuestros mejores votos por su dicha, por la de Su Majestad la Reina y por la de la real familia, así como por la de la prosperidad de España.—Raïmond Poincaré.

ALMANAQUE DE "LAS PROVINCIAS" PARA 1920

Entregará en nuestras oficinas administrativas a los suscriptores de LAS PROVINCIAS por 60 céntimos, previa la presentación del recibo de suscripción del último trimestre.
Para el público: 2'50 ptas.

JORNOS COMPLETOS DE ESCOLARTE

La colección de todas las comedias escritas por el gran sainetero, va acompañada de los retratos del autor y de los más esplendidos actores del género valenciano que fueron sus intérpretes, y gran profusión de dibujos referentes a las principales escenas de dichas obras, hechos por los reputados artistas señores Zapater y Estrems.
De venta en la Administración de este periódico, al precio de 40 pesetas.
Esta interesante colección comprende las 47 COMEDIAS escritas por el popular autor, y está editada en los gráficos y elegantes volúmenes en folio, encuadernados a la inglesa con relieve.

Crónica teatral

APOLO

Se inauguró con muy buen éxito la temporada de ópera bajo la dirección del veterano maestro Baratta.

En la obra de anoche que no gustó, sería falta a la verdad, porque a pesar de que fué interpretada desdichadamente, se llama al autor varias veces: pero afirmar que sea una producción extraordinaria entre las de su autor, también sería inexacto.

Hubo espectadores que rieron alguna vez, pero como decía anoche un amigo nuestro, más que por el donaire y la situación cómica, porque recuerdan que gastó unas pesetas para reírse, y no quieren defraudarse a sí mismos ellos, que está influenciado por lo de saladísimo escritor, que leyó tantas veces. De igual modo encontrará genial a Loreto Prado y graciosísimo a Casimiro Ortas.

En la obra de anoche, unas señoritas pueblerinas zurren un noviazgo para una amiga desgraciada (Benita), y cuando ésta va a casarse, la envidia la empuja a desbaratar la boda. Ya lo van a conseguir, cuando, se arrepienten de su acción, y todo se arregla tan rápidamente.

En fin, un éxito cordial, sin entusiasmos. F. LL.

un ingeniero militar, al que se hace hablar de situaciones y de extracción de raíces; se hace desfilan un asistente andaluz y todo ello se rellena con chistes, anécdotas, epigramas y charadas, y hete aquí una comedia. Después otra y otra, y el autor se gana el apelativo de saladísimo escritor, que lo acompañará de por vida.

En la obra de anoche, unas señoritas pueblerinas zurren un noviazgo para una amiga desgraciada (Benita), y cuando ésta va a casarse, la envidia la empuja a desbaratar la boda. Ya lo van a conseguir, cuando, se arrepienten de su acción, y todo se arregla tan rápidamente.

En fin, un éxito cordial, sin entusiasmos. F. LL.

En fin, un éxito cordial, sin entusiasmos. F. LL.

te Tamarit Mendigorría, de 27 años, Carrera San Luis, traste segundo, de neumonía.—Amador Samper Aragón, de tres meses, Tomasos, 27, de celapsia.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, para la Asociación del Milagro, a las nueve, misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio mensual.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, para la Asociación del Milagro, a las nueve, misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio mensual.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, para la Asociación del Milagro, a las nueve, misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio mensual.

—Mañana viernes, en la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), se celebrará la inauguración del altar del Santísimo Cristo de los Navegantes, restaurado a expensas de varias personas devotas. A las ocho, dirá el muy reverendo Padre provincial de los Franciscanos, la misa de Comunión general, durante la cual se cantarán escogidos motetes. Por la noche, sermón, que predicará el Padre Franciscano Lloréns, referente a este acto. Se suplica la asistencia, particularmente a los de la Asociación del Via-Cruces Perpetuo, por ser dicho altar el propio de la Asociación.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, para la Asociación del Milagro, a las nueve, misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio mensual.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, para la Asociación del Milagro, a las nueve, misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio mensual.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, para la Asociación del Milagro, a las nueve, misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicio mensual.

BUZAFIA.—A las 6 tarde.—La niña de las planchadas.—Cárdeles.—Las corsarias. A las 9'45 noche.—Trítrileras.—Gran fiesta valenciana.—Las corsarias.

BUZAFIA.—A las 6 tarde.—La niña de las planchadas.—Cárdeles.—Las corsarias. A las 9'45 noche.—Trítrileras.—Gran fiesta valenciana.—Las corsarias.

BUZAFIA.—A las 6 tarde.—La niña de las planchadas.—Cárdeles.—Las corsarias. A las 9'45 noche.—Trítrileras.—Gran fiesta valenciana.—Las corsarias.

BUZAFIA.—A las 6 tarde.—La niña de las planchadas.—Cárdeles.—Las corsarias. A las 9'45 noche.—Trítrileras.—Gran fiesta valenciana.—Las corsarias.

A LA CARGA. El vapor Sea Serpent, de los señores MacAndrews y Compañía, para Londres. El vapor Margit, de don A. P. Thompson, para Glasgow.

A LA CARGA. El vapor Sea Serpent, de los señores MacAndrews y Compañía, para Londres. El vapor Margit, de don A. P. Thompson, para Glasgow.

A LA CARGA. El vapor Sea Serpent, de los señores MacAndrews y Compañía, para Londres. El vapor Margit, de don A. P. Thompson, para Glasgow.

A LA CARGA. El vapor Sea Serpent, de los señores MacAndrews y Compañía, para Londres. El vapor Margit, de don A. P. Thompson, para Glasgow.

EL TIEMPO

18 de febrero de 1920. Categoría, M. (Marítima).—Régimen, M. 2. Sigue el mismo régimen atmosférico, que se acentúa y perfecciona mediante el continuado descenso del barómetro. Las menores presiones (750 milímetros) se han observado hacia el cuarto Sudoeste de la Península, y las mayores (764 milímetros) permanecen sobre el Sur de Francia. Vientos generales de los rumbos del E.

Temperaturas extremas regionales: Castellón, 13 y 6 grados; Teruel, 9 y 7. Datos de lluvias, según mediciones de hoy. Puñala de Vallhona 92 milímetros; Valles de Manacor 92; Maseros 81; Chesle 16; Valencia (F. A.) 117; Paterna 75; Teruel 3; Albacete 1; Castellón 11; Cuenca 4. 3 tarde.—Gimeno.

Temperaturas extremas regionales: Castellón, 13 y 6 grados; Teruel, 9 y 7. Datos de lluvias, según mediciones de hoy. Puñala de Vallhona 92 milímetros; Valles de Manacor 92; Maseros 81; Chesle 16; Valencia (F. A.) 117; Paterna 75; Teruel 3; Albacete 1; Castellón 11; Cuenca 4. 3 tarde.—Gimeno.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia

Operaciones verificadas en la semana del 9 al 14 de febrero de 1920. Caja de Ahorros.—1.796 imposiciones en libreta con interés, de las cuales 128 han sido de nuevos impositores; 21 ídem a plazo fijo; 21 imposiciones en libreta sin interés; 855 reintegros de cantidades impuestas.

Monte de Piedad.—2.401 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 5 ídem sobre fincas; 1 ídem sobre efectos públicos; 2.588 ídem cancelados; 764 ídem renovados; 138 garantías de préstamos vendidos; 8 entregas a los interesados por restos de almoneda.

Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 1.060.461'93 pesetas, y una salida de 956.605'23.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 18: Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Juan Alegre Llácer, de seis años, Camino Hondo Grao, 17, de edema pulmonar.—Teresa Ballester, de dos meses, Conde Montornès, 47, de bronquitis capilar.—Dolores Llorente Gascon, de 49 años, Industria, 46, de bronquitis.—Ramón Pérez Ramón, de 58 años, casa de Socorro Glorieta, de choque traumático.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 4. Defunciones: Manuel Mompoy Mompoy, de 57 años, Abate, 4, de tuberculosis.—Josefa Adam Ortiz, de 65 años, Corvetoria, de aneurisma de la aorta.—José Badenes Argente, de 35 años, Tomasos, 35, de bronquitis.—Trinidad Guillot Lloréns, de 48 años, Corset, 69, de celapsia.—Encarnación Peris Ivanco, de tres años, Alta del Mar, sin, de bronquitis.—Vicent

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 4. Defunciones: Manuel Mompoy Mompoy, de 57 años, Abate, 4, de tuberculosis.—Josefa Adam Ortiz, de 65 años, Corvetoria, de aneurisma de la aorta.—José Badenes Argente, de 35 años, Tomasos, 35, de bronquitis.—Trinidad Guillot Lloréns, de 48 años, Corset, 69, de celapsia.—Encarnación Peris Ivanco, de tres años, Alta del Mar, sin, de bronquitis.—Vicent

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE ROY.—Nuestra Señora de Campanar; San Gabriel Arcángel y mártir; y San Alvaro de Córdoba.—El oficio y la misa son a las diez, con rito simple y color morado.

SANTOS DE MAÑANA.—San León obispo.—El oficio y la misa son de la feria, con rito simple y color morado.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de San José y Santa Teresa, de comparecer a las diez de la mañana, y a las tres y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Saleta, en Santo Tomás.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de San Isidoro.

Ayer se celebró en todos los templos la imponente ceremonia de signar con ceniza la frente de los fieles, recordándoles que son polvo y en polvo se han de convertir.

En la Metropolitana ofició el comisionado arcebispo, doctor Herrera, que después de la ceremonia y el pasacantico, ofreció el Santo Sacrificio de la misa. Esta fué cantada por la capilla de música.

El sermón estuvo a cargo del magistral, doctor Chillida, que habló del significado de la ceremonia del día, exhortando a los fieles a la penitencia y a la caridad.

Sección comercial

BUQUES ENTRADOS. El vapor Primero, de los señores Ferrer y Peset Hermanos, procedente de Barcelona, con cargo de tránsito.

El vapor Antofa, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Cádiz, con bocoyes vacíos.

El vapor Cabo La Plata, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Huelva, con cargo general.

El vapor Españolito, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Barcelona, con cargo general.

El vapor Cid, de los señores Mac Andrews y Compañía, procedente de Barcelona, con cargo general.

Noticias de Madrid

París vista, cheque de banquero, 41'25. París 8 d. vista, comercial, 38'55 a 39'25. Londres vista, cheque de banquero, 19'65. Londres 8 d. vista, comercial, 18'95 a 19'15.

Interior 4 por 100, 75'05. Amortizable 4 por 100, 89'00. Acciones Tabacalera, 2971. Cambios París, 40'80. Cambios Londres, 19'52.

Madrid 18, a las 47. Interior 4 por 100, 75'05. Amortizable 4 por 100, 89'00. Acciones Tabacalera, 2971. Cambios París, 40'80. Cambios Londres, 19'52.

Madrid 18, a las 47. Interior 4 por 100, 75'05. Amortizable 4 por 100, 89'00. Acciones Tabacalera, 2971. Cambios París, 40'80. Cambios Londres, 19'52.

Madrid 18, a las 47. Interior 4 por 100, 75'05. Amortizable 4 por 100, 89'00. Acciones Tabacalera, 2971. Cambios París, 40'80. Cambios Londres, 19'52.

Productos del campo

Chelva 17.—Aceite, arropa, 32'50 pesetas; trigo huerta, barquilla, 8; jeja, 8'50; cebada, 4'50; maíz, 4'90; jamones, kilo, 6; patatas, arropa, 3'50; carbón, 2'25; huevos, docena, 2'50.

Chelva 17.—Aceite, arropa, 32'50 pesetas; trigo huerta, barquilla, 8; jeja, 8'50; cebada, 4'50; maíz, 4'90; jamones, kilo, 6; patatas, arropa, 3'50; carbón, 2'25; huevos, docena, 2'50.

Chelva 17.—Aceite, arropa, 32'50 pesetas; trigo huerta, barquilla, 8; jeja, 8'50; cebada, 4'50; maíz, 4'90; jamones, kilo, 6; patatas, arropa, 3'50; carbón, 2'25; huevos, docena, 2'50.

Chelva 17.—Aceite, arropa, 32'50 pesetas; trigo huerta, barquilla, 8; jeja, 8'50; cebada, 4'50; maíz, 4'90; jamones, kilo, 6; patatas, arropa, 3'50; carbón, 2'25; huevos, docena, 2'50.

Chelva 17.—Aceite, arropa, 32'50 pesetas; trigo huerta, barquilla, 8; jeja, 8'50; cebada, 4'50; maíz, 4'90; jamones, kilo, 6; patatas, arropa, 3'50; carbón, 2'25; huevos, docena, 2'50.

De las aguas purgantes de Loeches las mejores. Propietario: Luis Sanz, Montero, 54, Madrid. Informes en Valencia: S. Benito, Barcas, 3.

PEÑAGALLO

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS. TÓMENSE LAS ANTIGUAS y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU. Pldanse en las farmacias.

Compañía Transmediterránea. SUBASTA LA HERNIA. Servicios rápidos para Andalucía y Norte de España PARA BALEARES. PARA FRANCIA E ITALIA. PARA INGLATERRA.

Seguros MUTUOS. Nada han pagado sus asegurados desde 1876. Su único fin es el seguro mutuo—centra incendios de edificios en Valencia FUNDADA EN 1844.

Maquinaria en venta. Motor a gas pobre de 120 H. P., bomba y dispositivo de aire para la puesta en marcha, junto con la correspondiente fábrica de gas pobre, todo en buen estado, se cedrá en buenas condiciones.

Compañía Transatlántica de Barcelona. Isla de Panay. Saldrá fijamente de este puerto el 27 del actual, directamente para New-York, admitiendo carga y pasaje para dicho puerto.

La Defensa del Acreedor. Imprenta. JACO, guarnición, cartón y tarlanta. Vello, Canas. Roma a la vista.